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OS EMBALOS DO 
PROJETO VERÃO 

EM ARACAJU

jornalismo@cinformonline.com.br

Edvar Freire Caetano
jornalista DRT | 591/SE

Um colega de jornalismo disse uma vez que 
jornalista nunca elogia. Mas, contrariando essa 
tese há que se reconhecer o sucesso absoluto 
do Projeto Verão de Aracaju em 2023.

A organização foi impecável, desde a questão 
de segurança, passando pela retaguarda de 
saúde e organização do trânsito, sem falar na 
cuidadosa escolha do repertório que encantou a 
quantos compareceram ao evento.
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Ficou claro, também, que um evento 
dessa magnitude, com a presença de 
muitos milhares de pessoas, tem muito 
mais segurança quando se unem governo 
e prefeitura, um exemplo que precisa ser 
seguido pela nossa bancada federal em 
Brasília, quando estiverem em jogo os reais 
interesses do Estado.

A retaguarda hoteleira, os bares e 
restaurantes, os vendedores ambulantes, os 
taxistas, os motoristas de aplicativos, empresas 
de transporte urbano, todos celebram o sucesso 
do empreendimento, que teve apoio irrestrito 
dos veículos de comunicação.

A economia do Estado se fortalece, 
com a arrecadação de impostos, e toda 

A retaguarda hoteleira, os bares e 
restaurantes, os vendedores ambulantes, 
os taxistas, os motoristas de aplicativos, 

empresas de transporte urbano, todos 
celebram o sucesso do empreendimento
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a cadeia produtiva sai ganhando com o 
retorno dessa festa.

Mas, o ponto mais expressivo é o retorno 
da alegria, depois dos malsinados anos de 
pandemia, quando a população se entristeceu 
com o recolhimento forçado e o medo das 
consequências dessa horrível Covid-19.

Foi uma explosão de alegria incontida, 
com atrações nacionais, bem como do nosso 
rico cancioneiro popular, que é tão produtivo 
em Sergipe e ainda pouco conhecido e 
referenciado pela população.

Que venham outros festivais e que o 
povo encontre momentos de celebração, 
porque há motivos para comemorar pela 
vida e aspirar por dias melhores, sem jamais 
esquecer da gratidão ao Grande Criador do 
Universo e da vida. 
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“Quando, de fato, o presidente Lula 
vai começar a governar o País?”. Este é o 
questionamento que começa a ser feito em 
algumas rodas políticas e até em setores 
comuns da sociedade brasileira. O petista foi 
eleito em 2022 com uma margem apertada 
em relação ao ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), mas prometendo muito, anunciando 

OPINIÃO
1/13
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uma espécie de “revolução social”. É evidente 
que nem temos 50 dias do novo governo, 
mas os “movimentos” do chefe do Executivo 
Nacional é que mais preocupam. 

Em todas as visitas, a cada fala, em cada 
encontro que participa, Lula parece não 
ter a consciência de que já está à frente do 
País e que não é mais aquele candidato a 
presidente que conseguiu unir “gregos e 
troianos” para enfrentar um opositor que 
também era bastante popular e que, se 
não tinha o apoio dos movimentos sociais, 
entidades sindicais, dos velhos partidos 
políticos e da “grande mídia”, ao menos teve 
o respaldo nas urnas de mais de 58 milhões 
de brasileiros. 

O petista mantém um discurso 
“politizado”, ainda de enfrentamento com 
Bolsonaro, esquecendo que, apesar de 
muito cedo, o País espera por medidas do 
governo dele que garantam a estabilidade 
da economia, e aqui não se trata de olhar 
apenas para o Mercado Financeiro, para os 
grandes investidores; com a economia “em 

2/13CINFORMANDOOPINIÃO
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parafuso”, com a tentativa de intervenção no 
Banco Central feita por Lula, por exemplo, 
quem também sofre é o “pequeno”, o 
trabalhador comum que está lá na ponta!

Coincidência ou não, em menos de 50 
dias do novo governo, começam a “pipocar” 
anúncios de investidores “debandando” do 
País e/ou diminuindo seus investimento, 
concentrando suas ações nos grandes centros, 
prejudicando uma série de postos de trabalho. 

E o pior: a gasolina não teve mais redução 
(e ainda deve aumentar mais) e os preços 
dos alimentos continuam altos. Lula faz mais 
política do que governa e mantém o ambiente 
de negócios em profunda instabilidade. 

Em menos de 50 dias no governo, sem 
um direcionamento para o mercado interno, 
para os investimentos que precisam ser 
feitos e continuados (inclusive os já iniciados 
pelo governo Bolsonaro), Lula focou em 
buscar retomar relações internacionais 
com países da América do Sul, em anunciar 
investimentos nossos no exterior. O bom 
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relacionamento com o mercado externo é 
importante sim, mas é fundamental que o 
povo brasileiro tenha comida na mesa e um 
posto de trabalho assegurado.

Se não tomar cuidado, se não deixar a 
“politicagem de lado” e esquecer um pouco 
o ex-presidente Jair Bolsonaro, Lula pode 
ver crescer muito antes do que imaginava 
uma crise econômica que começa a “ganhar 
corpo”. Dia 15 o presidente estará em Sergipe 
novamente, desta vez para prometer algo 
que já o fez há muito tempo – e não cumpriu; 
espera-se muito mais do petista, mas, 
acima de tudo, que ele sente na cadeira e 
administre. A “lua de mel” está acabando e os 
“boletos” estão vencendo...

CINFORMANDOOPINIÃO

VEJA ESSA!
As “pedras” começam a se movimentar no 
“tabuleiro” da disputa pela Prefeitura de 
Aracaju em 2024. O senador Laércio Oliveira 
(PP) já lançou o vereador Fabiano Oliveira (PP) 
como sua opção para a PMA. Este, inclusive, 
teria assegurado contar com o apoio de vários 
colegas de parlamento. 
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E ESSA!
Por sua vez, o “preferido” do prefeito Edvaldo 
Nogueira (PDT) continua sendo Luiz Roberto, 
hoje secretário de Estado na Sedurbs. Caso 
este projeto não “decole”, quem parece 
já ter recebido “carta branca” para atuar 
politicamente foi a secretária municipal de 
Saúde de Aracaju, Waneska Barboza (PDT). 

NÃO AGRADAM
O problema é que os três nomes citados 
acima estão sendo especulados sem 
“combinar com os russos”; nos bastidores, 
políticos mais experientes ligados ao 
governador Fábio Mitidieri (PSD) não se 
animam muito com as “alternativas”; 
preferem a deputada federal Katariza Feitoza 
(PSD) ou o vereador Nitinho (PSD), mas vão 
deixar o prefeito se manifestar. 

DANIELLE NA DELA!
Ainda iniciando seu trabalho na Secretaria 
de Estado de Políticas para as Mulheres, a 
delegada Danielle Garcia (Cidadania) ainda 
é um nome que é lembrado para a PMA. 
Talvez, por questões de afinidade política 
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(seu partido), ela não seja a escolhida, mas 
se fizer um bom trabalho na Pasta é uma 
possibilidade real para a vice...

EXCLUSIVA!
Além do deputado federal Rodrigo Valadares 
(PTB), que já se colocou à disposição para 
concorrer como pré-candidato a prefeito, 
pela oposição um nome que começa a ser 
especulado é o do ex-deputado Róbson Viana 
(PT). Há ainda quem aposte que o nome do PT 
talvez seja do ministro Márcio Macedo. Será?

BOMBA!
Falando no PT, chega a informação que o 
senador Rogério Carvalho teria vencido a 
“queda de braço” com Márcio Macedo pelo 
comando da Codevasf em Sergipe: o posto que 
era especulado para o PSB, ao que tudo indica, 
será gerido por uma irmã do senador petista. 

SOBRE SOCORRO I
A coluna recebeu a informação de que o ex-
prefeito de Itabaiana, Valmir de Francisquinho 
(PL), diferente de que tem sido especulado 
pela mídia sobre uma pré-candidatura em 
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Aracaju, no próximo ano, na realidade estuda 
ser candidato a prefeito de Nossa Senhora do 
Socorro, com o apoio de Zé Franco.
 
SOBRE SOCORRO II
Como o Padre Inaldo já está reeleito e 
acabou ajudando a eleger sua esposa e agora 
deputada estadual Carminha (Republicanos), 
o nome natural que vem sendo especulado 
em Socorro é o de Zé Franco, mas a 
informação é que ele prefere que seu filho 
dispute o pleito, seja como prefeito ou, nesse 
caso, como vice de Valmir.  
 
TURMA DE OLHO!
A coluna antecipa: não é apenas Valmir, Zé 
Franco, Samuel Carvalho e Fábio Henrique que 
estão de olhos “bem abertos” para a sucessão 
em Nossa Senhora do Socorro. Outros políticos 
com atuação estadual estão analisando 
possibilidades e apoios. Por ser uma prefeitura 
estratégica, ninguém se surpreenda se tivermos 
“surpresas” sobre pré-candidatos em breve...

PERDEM MANDATO
Falando em Socorro, o Tribunal Superior Eleitoral 

CINFORMANDOOPINIÃO
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anulou os votos para vereador dos partidos 
“AVANTE e PSB”, por descumprimento da quota 
de mulheres, prevista na legislação eleitoral. Com 
isso, perdem os mandatos os vereadores Pastor 
Joanan (Avante) e Pastor Robson (Avante). 

CARAS NOVAS
Com a nova recontagem dos votos, a 
Câmara Municipal de Socorro terá como 
novos vereadores João Mochila e Lalo. Outra 
informação é que um processo similar 
envolvendo o PP de Socorro deverá ir à 
julgamento, complicando a situação de outros 
dois vereadores na cidade. A oposição pode 
ganhar força no parlamento...

O deputado estadual Georgeo Passos 
(Cidadania) se reuniu com o governador 
Fábio Mitidieri (PSD) para discutir questões 
importantes de Sergipe. Entre os temas, 
o parlamentar pediu que a Companhia de 
Saneamento de Sergipe (Deso) melhore os 
serviços na cidade de Ribeirópolis e região.
 
GEORGEO PASSOS II
Durante o encontro, o deputado expressou 

CINFORMANDOOPINIÃO
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sua preocupação com a conclusão da obra 
de Ampliação da Adutora do Alto Sertão, que 
já se arrasta desde 2013. Para Georgeo, esse 
empreendimento melhorará o fornecimento 
em cidades que estão sofrendo com a falta 
de água, principalmente, durante o verão. “É 
uma obra que beneficiará Ribeirópolis, Nossa 
Senhora da Glória, São Miguel do Aleixo, Nossa 
Senhora Aparecida e Moita Bonita”, afirmou
 
GEORGEO PASSOS III
“Por exemplo, o povoado Malhada das 
Capelas, em Ribeirópolis, está há vários 
meses sofrendo por causa da falta regular 
água, pois a Deso não consegue fazer o 
serviço. Lamentavelmente, a conta chega 
todo mês. Quantos governadores passaram e 
não resolveram isso? O que tem que ser feito 
é uma gestão com qualidade e esperamos 
que Mitidieri possa resolver esse problema”, 
completou Georgeo.

DESPEDIDA DE ROBERTO I
Após dois anos exercendo o mandato de 
presidente do Tribunal Regional Eleitoral de 
Sergipe (TRE-SE), o desembargador Roberto 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Eugênio da Fonseca Porto encerrou seu 
biênio como dirigente máximo da Justiça 
Eleitoral sergipana. O magistrado tomou 
posse no dia 9 de fevereiro de 2021 e se 
despediu nessa quinta-feira (9).
 
DESPEDIDA DE ROBERTO II
No primeiro ano de sua gestão, o Des. 
Roberto Porto atuou na preparação das 
Eleições Gerais e, ao longo do ano de 
2022, em conjunto com os secretários, 
coordenadores e seus assessores, 
envidou seus esforços para a execução 
do planejamento e, com sucesso, realizou 
a maior eleição (em números e em 
complexidade) da história do Brasil.
 
DESPEDIDA DE ROBERTO III
A despedida oficial do presidente Roberto 
Porto ocorreu durante a sessão de 
julgamentos. Todos membros do TRE-SE 
fizeram uso da palavra para homenagear 
a atuação do presidente na condução das 
Eleições 2022. Ao término de seu discurso, 
visivelmente emocionado, Roberto Porto 
agradeceu o apoio de sua família.

CINFORMANDOOPINIÃO
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CORTESIA
Os assessores Valdélio Silva e Aline 
Mangueira do deputado federal Rodrigo 
Valadares (União) estiveram na Câmara 
Municipal de Aracaju, fazendo uma visita de 
cortesia aos vereadores na primeira semana 
do retorno dos trabalhos. Na ocasião 
levaram os cumprimentos e um abraço 
do deputado à todos os parlamentares 
da capital e foram recepcionados pelos 
vereadores Joaquim da Janelinha, Anderson 
de Tuca, Binho e Sheyla Galba. 

GRAFENO I
“O produto tem várias características 
importantes, é uma opção para o mercado na 
área de estrutura, até porque temos um grande 
problema de corrosão nas estruturas de aço. 
Agora teremos um vergalhão, polímerico, 
de fibra de vidro com aditivo de grafeno 
(VERGRAF), que se apresenta como uma 
alternativa para projetistas,  calculistas, em 
obras e edificações diversas, principalmente, 
próximas ao mar. A gente precisa ter opções na 
engenharia e, quando se tratam de inovações, 
é importante se ter estudos que comprovem as 

CINFORMANDOOPINIÃO
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características e melhorias, com parâmetros 
de dimensionamento,  segurança e economia”.

GRAFENO II
A declaração acima é de Ademar Barbosa 
de Oliveira, engenheiro Civil e presidente 
da Associação Brasileira de Engenharia e 
Consultoria Estrutural de Sergipe (ABECE), 
durante palestra de lançamento da barra 
polimétrica com grafeno, realizada no auditório 
do Sebrae/SE, pela empresa Vergo Fiber. 

SEGURANÇA E GARANTIA
“A expectativa de durabilidade e garantia da 
barra de polimérico com grafeno é de mais 
de 100 anos”, afirmou Breno Santos Acyole, 
gestor de negócios, contabilista e sócio da 
Vergo Fiber. Breno explica que, há um ano e 
seis meses, a empresa chegou a Sergipe, foi 
instalada no município de Boquim e iniciou 
o processo de preparação, treinamento 
técnico, calibragem do maquinário, para o 
início das atividades no Estado. 

BRENO ACYOLE
“Não há como comparar o vergalhão 
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de aço com a barra de polimérico com 
grafeno pela alta resistência à ferrugem, à 
maresia, a compostos químicos, à ação do 
tempo, apresentando durabilidade quatro 
vezes maior, além da redução de custo 
de manutenção e manejo por se tratar de 
material de alta resistência, flexível e leve”, 
explicou o investidor.

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
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A reportagem do CINFORM ON LINE 
conversou com o deputado federal Rodrigo 
Valadares (União) para ele comentar a 
polêmica envolvendo o governo do presidente 
Lula (PT), que vem questionando publicamente 
a autonomia do Banco Central. Para o 

“DINHEIRO 
BRASILEIRO DEVE 

SER INVESTIDO NO 
NOSSO PAÍS”

RECURSOS DO BNDES

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline

1/7

 lRodrigo Valadares critica governo 
Lula por anúncio sobre financiamento 

de gasoduto na Argentina
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parlamentar sergipano, a ação do Partido dos 
Trabalhadores não é “nova” e que já deu muito 
errado durante o governo da ex-presidente 
Dilma Rousseff (PT). Rodrigo também 
condenou o anúncio, pelo governo federal, 
de financiar obras do gasoduto da Argentina 
com recursos do BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social). 

“Temos pouco mais de 40 dias deste 
governo, é um pouco prematuro fazer uma 
avaliação, mas a gente já identifica sinais de 
que a política econômica deu uma piorada. 
Não concordo e vejo com preocupação essa 
intervenção que Lula quer promover no 

FOTOS DIVULGAÇÃO

2/7POLÍTICA
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Banco Central. Isso já ocorreu no governo 
de Dilma Rousseff que ignorou os sinais de 
inflação e resultou em uma das maiores crises 
econômicas que o nosso País atravessou”, 
alertou o deputado federal. 

Rodrigo Valadares explicou que os efeitos 
em desestabilizar a economia são ruins 
porque todos sofrem. “Quando a gente fala em 
economia, as pessoas logo pensam nos grandes 
investidores, mas quando o governo tenta 
esse tipo de intervenção no Banco Central, 
por exemplo, acaba afetando lá na ponta, o 
trabalhador assalariado, que passa a pagar mais 
caro na passagem do ônibus, no preço da carne 
e do feijão, por exemplo. Quem mais sofre é 
quem vive com um ou dois salários mínimos”. 

O parlamentar sergipano reforça sua teoria 
que a ex-presidente Dilma Rousseff questionou 
a autonomia do Banco Central e a crise 
econômica foi tamanha que resultou, entre 
outros fatores, no processo de impeachment. 

“Quando você não tem estabilidade na 
economia é o povo pobre quem paga a conta! 

3/7POLÍTICA
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O gás de cozinha, o alimento, tudo fica mais 
caro! Este é um tema relevante e que merece 
toda a atenção do Congresso Nacional”. 

8 DE JANEIRO
Rodrigo Valadares também anunciou que 

já assinou o pedido para a instalação de uma 
CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito) para 
investigar os atos extremistas que ocorreram 
em BSB no dia 8 de janeiro, com a depredação 
do patrimônio público. “Estranhamente o PT 
e o governo federal são contrários! Depois de 
todo aquele alarde, agora estão contra! Nós 
queremos investigar tudo o que aconteceu, 
se o governo foi conivente, e até entender 
o porquê das forças de segurança não 
promoverem resistência aos atos”. 

4/7POLÍTICA
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Há uma forte expectativa pelo 
nosso mandato em BSB”

TRANSPOSIÇÃO
O deputado federal sergipano também 

revelou que vai participar da Frente que 
acompanha e investiga o andamento das 
obras de transposição do Rio São Francisco 
pelo governo federal. “Por enquanto estamos 
ouvindo rumores de canais fechados no Rio 
Grande do Norte, na Paraíba, e nós queremos 
entender o que estaria acontecendo. Se 
existe, por exemplo, algum tipo de sabotagem 
em trechos importantes da obra que foram 
entregues pelo ex-presidente Bolsonaro”. 

FOCO EM BSB
Questionado pela reportagem se pretende 

disputar as eleições de 2024 em Aracaju, Rodrigo 
Valadares reforça que seu foco agora é trabalhar 
pelo povo sergipano em BSB, ao longo de todo 
ano de 2023. “Este ano não farei política e será só 
trabalho. Deixa a política para 2024. Há uma forte 
expectativa pelo nosso mandato em BSB”, disse, 
assegurando que já manifestou, em entrevistas, 
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que está à disposição do governador Fábio 
Mitidieri para ajudar Sergipe em BSB. “Não sou 
oposição e nem situação! Sou independente!”.  

GASODUTO DA ARGENTINA
“Sou contra esse investimento com dinheiro 

do povo brasileiro no exterior. Falam em quase 
R$ 4 bilhões para este gasoduto na Argentina. 
E por quê esse dinheiro não é melhor investido 
aqui no Nordeste, por exemplo? Existe 
uma proposta tramitando que nós vamos 
trabalhar para aprovar que impede este tipo 
de investimentos com recursos do BNDES. 
Não concordo em investir dinheiro nosso, 
do povo brasileiro em País que está falido, 
economicamente falando, por conta de uma 
política socialista”, condenou Rodrigo Valadares.

LULA COM BIDEN
Sobre o encontro que ocorreu, essa semana, 

nos Estados Unidos, Rodrigo disse que 
esperava muito mais e que o encontro foi bem 
diferente dos registrados entre Bolsonaro e 
Trump. “Antes tínhamos acordos firmados. 
Desta vez foi algo constrangedor, sem acordo 
algum, sem coletiva e sem nada significativo”. 

6/7POLÍTICA
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LULA EM SERGIPE
Diante da visita do presidente Lula a Sergipe, 

esta semana, Rodrigo disse que espera por 
anúncios concretos do governo federal. 
“Torço pelo melhor para Sergipe. Espero que 
o governo anuncie o término da duplicação 
da BR-101, que fale sobre a duplicação da BR-
235, que poucos tocam no assunto, e o Canal 
de Xingó. Só espero que não se transforme em 
uma visita politiqueira apenas para acomodar 
militantes do PT estadual que ficaram sem 
cargos após as eleições de 2022”. 

ABORTO
Por fim, Rodrigo Valadares vê “retrocesso” 

na decisão do governo Lula de retirar o 
Brasil do acordo internacional do Consenso 
de Genebra, em defesa da vida, da saúde 
das mulheres, do fortalecimento da família 
e da soberania de cada nação na política. 
“Vivemos um retrocesso na luta contra 
o aborto. Isso em muito pouco tempo de 
governo. O que é lamentável e nós vamos 
lutar e defender nossa bandeira”.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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FEDERAÇÃO DE ATLETISMO 
DIVULGA NOVO REGULAMENTO 

DO RANKING SERGIPANO
Com objetivo de difundir e estimular a 

prática do atletismo, a Federação Sergipana de 
Atletismo (FSAt) divulgou nesta semana o novo 
regulamento do ranking sergipano de corrida 

contato@sergipepress.com.br
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OS MELHORES DO CICLISMO
Na quinta-feira (9), a Federação Sergipana 
de Ciclismo (FSC) realizou a premiação dos 
melhores do ano de 2022 nas modalidades 
MTB-XCM, MTB-XCO e Ciclismo de Estrada. A 
relação com os vencedores está disponível na 
página da FSC clicando aqui. 

de ruas e similares. O ranking sergipano terá 
como classificatórias, as provas de 5 km e 10 
km, de cada um dos eventos relacionados no 
Calendário de Corridas de Rua 2023 da FSAt. O 
regulamento pode ser acessado aqui. 
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https://www.instagram.com/fsciclismo/
https://www.fsat.org.br/uploads/2023/02/07/incricoes/Regulamento_Ranking_Sergipano_FSAt_CorridadeRuaesimilares_2023.pdf
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SERGIPÃO
Pela quinta rodada do Campeonato Sergipano 
de Futebol, o Dorense venceu, em casa, o 
Freipaulistano por 1 a 0 com o gol do atacante 
Cristiano, no sábado (11). Já em Itabaiana, o 
Tricolor da Serra conquistou mais uma vitória 
ao derrotar o Falcon por 1 a 0 com o gol do 
atacante. Na sexta-feira (10), o Lagarto venceu, 
em casa, o América de Propriá, por 2 a 0, com 
gols do meia Cássio Ortega e do zagueiro Hugo.

SÉRGIO LUIS
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COPA DO BRASIL
A Confederação Brasileira de Futebol (CBF) 
definiu as datas e horários da primeira fase 
da Copa do Brasil 2023. O Falcon enfrentará o 
Volta Redonda (RJ) no dia 22 de fevereiro, às 
19h, na Arena Batistão. O Sergipe enfrentará 
o Botafogo (RJ), às 20h, no dia 2 de março, na 
Arena Batistão. Os representantes sergipanos 
precisam vencer, caso contrário, serão 
eliminados na primeira fase.

LUCAS FIGUEIREDO



ANO 4 - ED. 279- 13/2/2023  -  36

5/5ARENA SERGIPANA

CLÁSSICO
No clássico entre Sergipe e Confiança, que 
aconteceu na tarde deste domingo (12), o 
Dragão levou a melhor ao vencer por 1 a 0 
com o gol de Negueba. Uma partida com 
poucas chances de gol e muitas faltas. Apesar 
de algumas reclamações, a arbitragem foi 
tranquila na medida do possível.

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL
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Estive durante 5 anos Secretário Municipal 
de Cultura de Laranjeiras, cheguei a convite 
da prefeita Ione Sobral, e lá desenvolvemos 
muitas ações importantes, uma delas foi a 
construção do Birô de Informações Turísticas, 
onde também estava instalada a Secretaria de 
Cultura, a Secretaria de Turismo, Cine Clube 
Candido Aragonez de Faria, a Galeria Horácio 
Hora e o Espaço João Sapateiro.

Criamos um evento que acontecia uma 
vez por mês no espaço João Sapateiro e 
que demos o nome de Café Cultural. Era 
sempre cheio de senhoras da sociedade e 
seus maridos, estudantes, políticos e que 

Um artista empreendedor
DO CHORO AO FORRÓ

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/9
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mais chegasse, fazíamos uma exposição 
na Galeria Horácio Hora, tínhamos filmes 
no Cine Clube Candido Aragonez, poesia, 
representações artísticas e muita música no 
espaço João Sapateiro. Tocava artistas locais 
e sergipanos que eram convidados uma 
verdadeira noite da nossa cultura.

2/9| CULTURAGERAL

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Assim conheci Sergio Tadeu, radialista que 
apresenta até os nossos dias na Rádio Aperipé 
o programa “Domingo no Clube”. O programa 
criado em setembro de 1985 pelo imortal 
Tadeu Cruz na época na Rádio Cultura. Tadeu 
Cruz pai do radialista Sergio Tadeu nasceu 
em Itaporanga D`Ajuda em 1950, Coronel da 
Policia Militar, desportista e radialista, criador 
de vários programas na rádio sergipana, 
trabalhou com Silva Lima sendo reporte de 
campo nas transmissões do futebol.

Em 1985 ele cria o programa Domingo no 
Clube com a ideia de promover os encontros 
dos chorões em Sergipe. Sergio comenta: 
O gênero, a partir daí, ganhou um espaço 
importante para seu engrandecimento e 
divulgação, nomes importantes do Choro eram 
apresentados aos ouvintes através dos LP’s; 
muitos deles, lançamentos, alguns outros, 
verdadeiras raridades. 

Diversos regionais e chorões famosos 
sergipanos passaram por lá, à exemplo de: 
Patrocínio, Maestro Medeiros, Zé Vieira 7 
cordas, Egnaldo do Bandolim, entre outros. 

| CULTURAGERAL 3/9
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Em 1998 Tadeu Cruz realizou o I Festival de 
Chorinho de Aracaju. Foram quatro edições 
reunindo diversos solistas e alcançando um 
grande sucesso de público e crítica. Depois 
do falecimento do Coronel Tadeu seu filho 
Sergio que já o ajudava nos programas 
assumiu a responsabilidade de levar adiante 
todo legado do pai.

Em um dos nossos encontros na Aperipê, 
já que também tinha um programa na casa 
o “Nossa Música”, ele me fez uma proposta: 

4/9| CULTURAGERAL
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- Vamos comemorar o dia do choro em 
Laranjeiras? Topei na hora, levamos a 
comemoração para o Café Cultural e assim, 
foi a primeira vez que ouvir um grande musico 
instrumentista sergipano, Odir Caius. Vindo de 
uma das mais importante escola formadora 
de música em Sergipe a Filarmônica Lira 
Carlos Gomes da cidade de Estância, Odir 
Tocava sua flauta doce que parecia magica e 
encantando a todos com um repertorio cheio 
dos melhores choros já compostos na história 
musical brasileira. O Choro entrou de vez na 
programação do Café Cultural. 

Em 2013 o produtor cultural, publicitário 
e radialista Sérgio Thadeu cria o Choro em 
Movimento, com o objetivo de movimentar 
o cenário sergipano relacionado às artes e à 
cultura, reforçando o Movimento do Choro 
Sergipano. Acho que contribuímos muito com 
o Café Cultural. E sempre presente estava Odir 
Caius com seu grupo.

Odinezio Rozendo Santos, nasceu em 3 de 
julho de 1968 em Aracaju, logo se mudou para 
São Paulo ficando lá até 1978, depois retornou 

| CULTURAGERAL 5/9
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para 
Aracaju. 
Em 
1979, foi 
morar na 
cidade de 
Estância 
onde 
deu seus 
primeiros 
passos na 
música. 
Estudou 
no SESI 
onde tocou 
na banda 
marcial. 
Odir tocava tarol (instrumento de percussão 
da família da caixa geralmente com afinação 
um pouco mais aguda), e sob a orientação do 
professor Amaral aprendeu a ler partitura.

Em 1983, realizou seu grande sonho, como 
ele mesmo fala: - ingressei na Filarmônica 
Lira Carlos Gomes. Lá na Lira, aprendi a tocar 
clarinete e saxofone. Foi aluno do professor José 

6/9| CULTURAGERAL
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Luiz e do saudoso maestro Tenente José Feitosa. 
E o maior sonho realizado fui ser professor de 
1987 a 1989 na Lira, uma honra sem igual. 

Odir conhece o chorinho ao observar o 
saxofonista da Lira, o saudoso Seu Luisinho, 
executando choros. Trabalhou em Itabaianinha 
na Filarmônica Nossa Senhora da Conceição e 
em 2004 volta para Aracaju para trabalhar com 
jovens na função de educador social na Semas 
da prefeitura municipal e usa a música como 
forma de inclusão social.

Odir Caius se classifica nos anos 2009 e 
2011 no Festival Sescanção com composições 
próprias, assim ele começa a ser conhecido 
pelo grande público. Odir foi o primeiro 
chorão a introduzir a flauta doce no choro e 
no forró em Sergipe. Esta inovação chamou 
a atenção do público por ser um instrumento 
considerado limitado. Odir é autor de 
diversos choros e foi o idealizador do “Projeto 
instrumental choro-forrozado”. Assim ele se 
apresentou no Arraia do Povo, recebeu prêmios 
e comendas e hoje é um dos músicos mais 
respeitados e solicitados do nosso estado.

| CULTURAGERAL 7/9
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Odir Caius tem um diferencial, ele é o maior 
empreendedor da nossa música na minha 
opinião claro. Ele corre atrás, não descanse 
um só momento, busca espaço e sempre tem 
um produto para oferecer, ele toca sozinho em 
dueto ou em gruo. Ele produz seus trabalhos, 
seja no choro, no forro, na seresta ou no 
carnaval e vende seu cd em todas as suas 
apresentações. Muitas das vezes ganhando 
mais que o cachê que estão pagando. 

Quando estava Secretário de Estado da 
Cultura, Odir se inscreveu para o Encontro 
Nordestino de Cultura – Arraia do Povo e 
por algum motivo não se classificou, dias 
depois do resultado, ele esteve na secretaria 
muito chateado e irritado mesmo por não ter 
conseguido a classificação, recebi e ouvir dele 
todo o seu argumento e suas reclamações, ai 
eu disse: - Meu amigo volte para casa e pense 
o que você pode fazer no Arraia do Povo, veja 
o que você vem fazendo em todos momentos 
em que você se apresenta, seja nos shows 
contratados ou nas feiras que você gosta de 
participar. Ele calado pensativo, saiu que nem 
se despediu. Achei que ele tinha ficado mais 

8/9| CULTURAGERAL
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chateado ainda, mas, para minha surpresa no 
outro dia, lá estava ele bem cedo na minha 
antessala me esperando. E quando me viu já foi 
logo dizendo: Tenho uma proposta, quero um 
espaço todos os dias que você puder para eu 
tocar e vender meus discos. 

Era o que eu queria ouvir. E Odir tocou todos 
os dias no correto da cidade cenográfica ou em 
algum estande da cidade do forro e foi sucesso 
total. Ele conseguiu vender 1.000 cds e muitos 
convites para apresentações em outras festas 
e eventos, uma visão privilegiada e de clareza 
da profissão. 

Quem tem que fazer por nossa carreira, 
somos nós mesmos buscar todos os 
caminhos e meios de mostrar que somos 
capazes e que temos qualidade para estar 
em qualquer palco da vida. E isso Odir Caius 
tem de sobra!

| CULTURAGERAL 9/9

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.
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Com o advento da proclamação da república 
em 15 de novembro de 1889, a monarquia 
se encerrava e o Brasil começava uma nova 
fase em sua história política. A vitória do 
movimento republicano sobre os monarquistas 
trouxe várias mudanças na forma de governo. 
Foi instalado, a princípio, o Governo Provisório, 
cujo comando ficou nas mãos do Marechal 
Deodoro da Fonseca, e suas primeiras medidas 
foram o exílio da família imperial e a anulação 
da Constituição de 1824 (outorgada), que 
vigorou durante todo o período imperial.

O BRASIL E A CONSTITUIÇÃO

GERAL 1/5

ERMERSONPORTO
Historiador | ermersonhis@gmail.com

https://www.instagram.com/ermersonporto/
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Logo após o rompimento legal com a 
monarquia, o Governo Provisório convocou 
uma Assembleia Nacional Constituinte 
para elaborar a primeira Constituição 
do Brasil República. Nesse momento, já 
estavam evidentes as divergências entre os 
republicanos. Uma parte, principalmente os 
militares, defendiam amplos poderes para o 
presidente, no intuito de consolidar a república 
recém-proclamada e impedir qualquer reação 
monarquista contra o novo governo. 

A Assembleia Nacional Constituinte promulgou a Constituição de 
1891, cujo texto foi escrito por Rui Barbosa e Prudente de Morais.

FOTOS DIVULGAÇÃO
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Nesse contexto, outra ala republicana, 
defendia uma maior autonomia para os estados 
(que deixaram de ser províncias) e a divisão dos 
poderes entre Executivo, Legislativo e Judiciário. 
Conceder maiores poderes para o chefe do 
Executivo poderia levar o país a uma ditadura. 
Não demorou para que os próprios republicanos 
entrassem em confronto por causa dos rumos 
tomados pelo novo governo.

O marechal Deodoro da Fonseca, 
proclamador da República e chefe do 
governo provisório, nomeou uma comissão 
de cinco pessoas para apresentar um projeto 
a ser examinado pela futura Assembleia 
Constituinte.

Caríssimos leitores, em fevereiro de 1891, 
mais precisamente no dia 24 de fevereiro, foi 
promulgada a primeira constituição federal. 
Desde a sua primeira versão até a atual (1988 
– pós ditadura militar) houve mudanças 
substanciais – mas aqui é assunto para outro 
‘café’. Segundo a Agência Senado, as principais 
inovações dessa primária constituição, são: 
instituição da forma federativa de Estado 



ANO 4 - ED. 279- 13/2/2023   -  51   

4/5GERAL

e da forma 
republicana 
de governo; 
estabelecimento 
da independência 
dos Poderes 
Executivo, 
Legislativo 
e Judiciário; 
criação do 
sufrágio com 
menos restrições, 
impedindo 
ainda o voto 
aos mendigos 
e analfabetos; 
separação 
entre a Igreja e 
o Estado, não 
sendo mais assegurado à religião católica 
o status de religião oficial; e instituição do 
habeas corpus (garantia concedida sempre 
que alguém estiver sofrendo ou ameaçado 
de sofrer violência ou coação em seu direito 
de locomoção – ir, vir, permanecer –, por 
ilegalidade ou abuso de poder).

Capa da Constituição de 1891, 
a primeira do Brasil República.
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A Constituição de 1891 foi a primeira a ser 
elaborada na república brasileira e vigorou 
até a Revolução de 1930. Os constituintes se 
inspiraram na Constituição norte-americana 
para elaborá-la.

lProf. Ermerson Porto– Licenciado e mestre em história pela 
Universidade Federal de Sergipe. Membro da Academia Maruinense de 
Letras e Artes (AMLA) e Integrante do Grupo de Pesquisa: Poder, Cultura 
e Relações Sociais na História (CNPq/UFS) 
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O dia 8 de janeiro de 2023, dia da infâmia 
golpista, é uma data para jamais ser esquecida. 
Estivemos por um fio de um golpe corrosivo, 
e, graças ao esforço de pessoas e instituições 
comprometidas com a democracia, o país 
escapou de uma catástrofe irremediável. A 
trama golpista aos poucos vai sendo revelada, 
enquanto a podridão da gestão bolsonarista 
vem à tona, causando horror e indignação, 
como no caso dos Yanomamis.  Felizmente, 
como estamos numa democracia, é possível 
instaurar inquéritos, investigar fatos, permitir ao 
investigado o direito a ampla defesa e, conforme 
o caso, punir os criminosos com o rigor da lei.  

GOLPISMO, 
FASCISMO E RELIGIÃO

1/6GERAL

ANTONIO JOSÉ
PROFESSOR DA UFS
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A dignidade da pessoa humana, segundo 
os fundamentos do direito moderno deve ser 
defendida custe o que custar e, quanto a isso, a 
justiça deve garantir que todos possam provar 
sua inocência. Assim, os prováveis autores 
intelectuais do fracassado golpe - o que 
incluiria possivelmente o próprio ex-presidente, 
Jair Messias Bolsonaro, o ex-ministro da 
justiça Anderson Torres, além de outras figuras 
públicas -, podem ter a oportunidade de 
explicar atos e esclarecer fatos, como a famosa 
“minuta golpista” que estava na residência 
de Torres e, ao que tudo indica, envolve 
diretamente a presidência da república.  

Nunca é demais lembrar quanto a isso as 
inúmeras vezes que o ex-presidente ameaçou 
as instituições, sobretudo o STF, influenciando 
e convocando às massas a apoiarem a ruptura 
institucional. Recentemente veio à cena outros 
personagens da trama, como o ex-deputado 
Daniel Silveira, o senador Marcos do Val, a 
deputada Carla Zambelli e Walter Delgatti, o 
famigerado “Hacker de Araraquara”, que, segundo 
próprio, teria sido contratado para gravar o 
ministro Alexandre de Moraes. Na versão (ou 

2/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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versões) do senador Marco do Val ele teria sido 
igualmente procurado por Daniel Silveira para 
fazer essas gravações comprometedoras. 

O roteiro da coisa toda é muito tosco 
e, definitivamente, “o Brasil não é para 
amadores”.  Seja como for, a disputa de 
protagonismo às avessas entre os bajuladores 
do ex-presidente é grande. Agora cabe à justiça 
esclarecer e punir aqueles que urdiram e 
patrocinaram as depredações com o intuito de 
abrir caminho para a intervenção militar. Ou 
seja: não basta punir os fanáticos invasores 
de Brasília, é preciso prender a líderes da 
manada e os membros do círculo íntimo de 
conspiradores. Não pode haver anistia! 

Mas fato é que, até agora, somente 
prenderam os agitadores e figuras comuns 
que compõem boa parte da base popular 
bolsonarista: a dona de casa infeliz, o ex-
traficante, o jovem incompreendido, idosos 
carentes, pastores pentecostais, varões e 
varoas de extrema-direita, os quais, fiéis ao seu 
chefe, idolatraram a infâmia e cultivaram o ódio 
que quase mandou a democracia para os ares. 

3/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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O narcisismo dessas pessoas, que se 
ligaram afetivamente entre si e ao seu líder, 
ajuda a explicar boa parte do fenômeno. De 
um ponto de vista filosófico, textos como A 
psicologia das multidões (1895), de Gustave 
Le Bon, ainda são muito úteis para iluminar 
o assunto. Segundo Le Bon, para orientar os 
instintos destrutivos da massa é fundamental 
apelar o mínimo possível para a faculdade 
do entendimento, ao contrário, deve-se dar 
ênfase a imaginação, pois aqui não se trata de 
argumentar ou discutir, mas de impressionar 
e convencer, e se convence melhor abusando 
de afirmações violentas. A arte de transformar 
mentira em “verdade” é expressa nos 
seguintes termos por Le Bon: “Sempre que 
uma afirmação é suficientemente repetida 
com unanimidade, forma-se aquilo a que 
se chama uma ‘corrente de opinião’”. Ou 
ainda: “a afirmação pura e simples, livre de 
qualquer raciocínio e de qualquer prova, é um 
instrumento seguro para fazer penetrar uma 
ideia no espírito das multidões. Quanto mais 
concisa for a afirmação, e mais desprovida 
for de prova e demonstração, tanto mais 
autoridade terá”. 
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O argumento de Le Bon é que para exercer 
influência sobre as massas o que conta não é 
verdade, mas a força, não ideias racionais, mas a 
ação eficaz, capaz de mover os homens a atos que 
jamais fariam se não tivessem abandonado sua 
consciência individual para seguir hipnotizados o 
rebanho, segundo um mimetismo que vigora nos 
comportamentos de grupo.  Freud, por sua vez, 
em sua obra atualíssima, “Psicologia das massas 
e análise do eu “(1921), seguindo as descobertas  
de Le Bon, mostra como se dá o processo de 
identificação de um grupo político através de 
laços afetivos de índole religiosa. Com efeito, 
diz ainda Lebon, “As convicções das multidões 
revestem estas características de submissão 
cega, de intolerância feroz, de necessidade de 
propaganda violenta que são inerentes ao seu 
sentimento religioso; pode por isso afirmar-se 
que todas as crenças têm uma forma religiosa. 
O herói que a multidão aclama é para ela um 
verdadeiro deus. Os fundadores das crenças 
religiosas ou políticas fundaram-nas porque 
souberam impor às multidões estes sentimentos 
de fanatismo religioso que fazem o homem 
encontrar a felicidade na adoração e o levam a 
sacrificar a vida pelo seu ídolo”.  
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Esses preceitos foram a base do fascismo de 
Mussolini, cujo livro de cabeceira era justamente 
“A psicologia das multidões”. Conforme os  
preceitos deste livro, Mussolini encarava a política 
como um palco de guerra e para se obter vitória 
nesse campo, segundo sua doutrina, deve-se 
mentir deliberadamente, desde que o inimigo seja 
aniquilado. Trata-se, segundo a lógica fascista, de 
evitar qualquer tipo de debate mais aprofundado, 
para que, convencida da grandeza do líder, a seita 
de fanáticos passe a amá-lo acima de tudo. 

Nunca é demais lembrar que o culto ao líder, os 
rituais, os espetáculos públicos, as pantomimas, 
toda afetação e pompa, o uso de uniformes 
de identificação nacional, foram utilizadas 
por Mussolini para capturar o imaginário da 
população durante a ascensão do fascismo, 
cujos horrores jamais podemos esquecer. Assim, 
como jamais podemos esquecer do 8 de janeiro, 
para que o passado fascista nunca mais se repita 
e para que a vida das futuras gerações seja de 
dignidade e esperança! 
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SÃO CRISTÓVÃO SE PREPARA 
PARA RECEBER MILHARES 

DE PESSOAS NA ROMARIA DO 
SENHOR DOS PASSOS

Após dois anos sem público em razão da 
pandemia da Covid-19, a tradicional romaria 
do Senhor dos Passos, que acontece de 3 a 
5 de março, deve receber um grande número 
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de fiéis, em São Cristóvão. O evento, que 
acontece há mais de 200 anos, deve reunir 
mais 70 mil pessoas. Desde 2015, a romaria 
tornou-se Patrimônio Cultural de Natureza 
Imaterial do Estado de Sergipe.

SHOPPING EM LAGARTO
O Centro Sul Shopping tem data de inauguração 
definida. No dia 28 de novembro de 2023, o 
município de Lagarto vai ganhar um shopping 
na Avenida Contorno, no bairro São José, em um 
terreno de 73,6 mil m². Com três pavimentos, o 
shopping possuirá três cinemas, supermercado, 
uma instituição superior de ensino, três lojas 
âncoras, 10 mega lojas e 85 lojas satélites, praças 
de lazer e de alimentação com 19 lojas, um 
estacionamento para 1.149 vagas. 
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SALGADO EM BRASÍLIA
O prefeito de Salgado, Givanildo Costa (PT), 
encerrou a primeira viagem à Brasília do ano 
de 2023. Acompanhando da primeira-dama 
e secretária municipal de Assistência Social, 
Aldeane França, e do aliado, Ygor Gomes, o 
gestor visitou ministérios e os gabinetes dos 
parlamentares sergipanos. “Foi uma semana 
de muitas reuniões produtivas e conversas 
promissoras. Fomos bem recebidos por todos 
os lugares onde passamos e nas portas em 
que batemos. Saímos daqui muito animados 
e confiantes de que novos investimentos 
vão chegar para Salgado e a vida do povo 
salgadense vai melhorar ainda mais”, concluiu 
o prefeito Givanildo Costa. 

ASCOM PREFEITURA DE SALGADO
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TOBIAS BARRETO EM BRASÍLIA
O prefeito de Tobias Barreto, Dilson de Agripino 
(Cidadania), também esteve em Brasília/
DF com intuito de captar recursos para o 
município do Centro Sul Sergipano. No detalhe, 
a visita ao gabinete da deputada federal, 
Yandra Moura, do União Brasil. Dilson visitou 
ainda outros gabinetes de parlamentares 
sergipanos e gabinetes dos ministérios.

CRECHE EM LARANJEIRAS
A Prefeitura de Laranjeiras, em parceria 
com a UNIGEL, deve receber nas próximas 
semanas, a primeira etapa da obra de reforma 
da creche do CAIC, que já está em fase final 
de conclusão. A previsão de entrega da 
segunda etapa (ampliação) é final de maio. 
Com isso, o número de vagas para o ensino 
infantil será ampliado, já que o espaço vai 
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beneficiar cerca de 450 crianças, de 0 a 5 anos 
de idade, em turmas de berçário, maternal 
I, maternal II, pré-escola I e pré-escola II. 
Segundo o prefeito José de Araújo Leite Neto 
(Juca), esse benefício só foi possível em 
virtude de uma política de incentivos fiscais da 
Prefeitura junto à empresa, proporcionando 
um investimento de aproximadamente R$ 2 
milhões. “Vale ressaltar que, após a entrega, 
toda a gestão será custeada pelo município, 
com professores, material escolar, fardamento, 
merenda e transporte. Com esta ação, a 
gestão municipal abre as portas, proporciona 
esperança e oferece uma nova realidade a 
centenas de crianças”, comemora Juca. 
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A tradicional festa de carnaval está se 
aproximando e traz consigo muita alegria com 
diferentes ritmos e muita irreverência. Com 
a festa, aumenta a circulação de dinheiro, 
cresce a geração de emprego e renda e 

PROBLEMAS EM ITAPORANGA D’ 
AJUDA VÃO ALÉM DO CANCELAMENTO 

DA FESTA DE CARNAVAL NA CAUEIRA

Por Keizer Santos

1/9
BLOG ITAPORANGA
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potencializa a economia local. Taxistas, 
salões de beleza, vendedores de bebidas e 
comidas, promotores de eventos, empresas de 
seguranças, locadores de imóveis e carros… 
Enfim, diversos profissionais são beneficiados 
com a realização da festa popular. Para a 
realização do carnaval, existe uma logística 
capaz de movimentar uma grande estrutura. 
Mas, a gestão da Prefeitura de Itaporanga D’ 
Ajuda, município situado na Região da Grande 
Aracaju, parece ignorar a importância do 
carnaval, quando anunciou o cancelamento do 
carnaval na Caueira. 

Em nota 
divulgada pelas 
redes sociais 
do Município, 
a Prefeitura 
de Itaporanga 
D’ Ajuda, 
administrada 
por Otávio 
Silveira Sobral 
(PP), alega 
diminuição 

D
IV

UL
G

A
Ç

Ã
O



ANO 4 - ED. 279- 13/2/2023   -  68

| GERAL 3/9

das receitas em 2022, que são oriundas 
do Fundo de Participação dos Municípios 
(FPM), Imposto sobre operações relativas à 
circulação de mercadorias e sobre prestações 
de serviços de transporte interestadual, 
intermunicipal e de comunicação (ICMS) e 
dos Royalties. Mas, em referência às receitas 
apresentadas na nota, apenas em relação ao 
ICMS houve uma diminuição considerável, 
segundo o portal Transparência Sergipe. 
Em relação ao FPM, em janeiro de 2023, o 
Município de Itaporanga D’ Ajuda recebeu 
R$ 3,3 milhões. Em 2022, o repasse foi 
equivalente a  R$ 39,2 milhões, maior que 
os R$ 31,4 milhões repassados em 2021, 
segundo dados coletados do demonstrativo 
de distribuição de arrecadação disponível 
no site do Banco do Brasil. Em relação 
aos Royalties, em janeiro deste ano foram 
repassados pouco mais de R$ 700 mil. 

Em 2022, o Município recebeu 10,2 
milhões em Royalties, volume maior que 
os R$ 8,9 milhões recebidos em 2021. 
Itaporanga D’ Ajuda recebeu, em repasses 
federais, R$ 96,5 milhões em 2022. 
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Montante superior aos R$ 80,5 milhões 
em 2021. Em janeiro deste ano, o Município 
recebeu R$ 7,8 mi em janeiro de 2023. Os 
repasses federais compreendem o Fundo 
de Participação dos Municípios (FPM), 
Fundo Especial do Petróleo (FEP), Imposto 
Territorial Rural (ITR), Royalties da Agência 
Nacional do Petróleo, Departamento 
Nacional de Produção Mineral, Fundo 
de Saúde, Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais da Educação 
(Fundeb), Simples Nacional e Compensação 
de perdas da Lei Kandir (LC 176/2020).

De acordo com o manual de orientação para 
o crescimento da receita própria municipal 
do Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), os recursos 
financeiros para os municípios executarem 
seus orçamentos são constituídos pelos 
recursos próprios, que são aqueles recursos 
arrecadados diretamente pelo município. 
Exemplos: Imposto de Transmissão de Bens 
Imóveis (ITBI), Imposto sobre a Propriedade 
Predial e Territorial Urbana (IPTU) e Imposto 
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Sobre Serviços de Qualquer Natureza (ISS); 
transferências constitucionais, que são 
recursos arrecadados pela União e Estado 
e que são transferidos para o município por 
força da Constituição. Exemplos: Imposto 
sobre operações relativas à circulação de 
mercadorias e sobre prestações de serviços 
de transporte interestadual, intermunicipal 
e de comunicação (ICMS) e Fundo de 
Participação dos Municípios (FPM); e por 
fim, as transferências voluntárias, que são 
recursos arrecadados pela União e Estado e 
que são transferidos para o município através 
de compensações financeiras, programas, 
convênios e emendas parlamentares.

Por meio do Decreto nº 8.247, publicado 
no Diário Oficial de 10 de fevereiro de 
2023, o prefeito abriu crédito suplementar 
equivalente a R$ 431.300,00 para reforço 
das dotações no Fundo Municipal da 
Educação (R$ 400 mil) e no Fundo Municipal 
de Saúde (R$ 31.300,00). A suplementação é 
uma modalidade de crédito adicional que se 
destina a reforçar a dotação orçamentária já 
existente no orçamento.

| GERAL 5/9
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Em um rápido levantamento, diversas 
denúncias foram constatadas sobre a 
situação do Município, que envolvem falta de 
medicamentos; falta de atendimento médico 
na Unidade de Pronto Atendimento 24 horas 
(UPA); dificuldades na marcação de exames; 
ineficiência na limpeza da cidade; iluminação 
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pública precária e situação de abandono no 
Povoado Gravatá. A dona de casa Sandra 
Maria disse que há cerca de três meses a 
população enfrenta o descaso da UPA. São 
várias reclamações contra a unidade, como 
a dificuldade de conseguir um atendimento 
médico, marcar exames de média e de baixa 
complexidade, além da falta de acesso a 
medicamentos de uso contínuo. A senhora 
Josefa Meneses, 69 anos, denunciou que 
procurou a unidade por duas vezes e não 
foi atendida por falta de profissional. Outra 
reclamação vem de Dona Esmeralda, que 
disse, que na última segunda-feira, não 
conseguiu atendimento para o filho, com 
febre e garganta inflamada. 

O assessor de Comunicação Social 
da Prefeitura de Itaporanga D’ Ajuda, 
José Domingues Fontes Júnior, explicou 
a situação que resultou na decisão de 
não realizar o carnaval na Caueira. “A 
Prefeitura entendeu que neste ano não vai 
realizar o carnaval da Caueira em razão da 
contenção de despesas, que tem relação 
com a redução do FPM, royalties e ICMS. 

| GERAL 7/9
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Ao invés de gastar 
com a festa, a 
Prefeitura tem 
outras prioridades, 
como a área de 
saúde, educação 
e pagamento 
de salário. No 
momento o 
carnaval não é 
prioridade, pois 
seria um custo 
muito alto”, 
destacou.

Em relação à Unidade de Pronto Atendimento 
24 horas (UPA), o assessor destacou que a luta 
para manter a unidade funcionando é enorme. 
“A manutenção da unidade custa R$ 749 mil. 

O Governo Federal entra com R$ 100 mil e 
o Governo do Estado entra com R$ 150 mil. O 
complemento é pago com recursos próprios”, 
completou Júnior Fontes.  

Sobre a situação evidenciada no Povoado 
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Gravatá, Júnior Fontes, disse que o município 
tem realizado manutenção com frequência. 

“Essa é uma situação pontual. Cabe 
destacar que Itaporanga tem 52 povoados e 
a chegada do serviço de manutenção, tanto 
na iluminação pública quanto na limpeza, 
chega a uma média de dois meses. Temos um 
problema sério em relação à energia elétrica, 
pois com as constantes quedas, existe um 
número elevado de lâmpadas queimadas em 
um curto espaço de tempo”, finalizou.

NOTA DA ENERGISA
 A Energisa esclarece que a responsabilidade 
pela manutenção e iluminação das vias 
públicas é das prefeituras. Em relação ao 
abastecimento de energia na localidade, 
são realizadas periodicamente inspeções 
e manutenções preventivas na rede na 
busca da qualidade para o fornecimento de 
energia elétrica.
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VARA DO 
TRABALHO DE 

MARUIM PASSA 
POR CORREIÇÃO 

ORDINÁRIA 
Aconteceu na manhã de sexta-feira (10), 

o segundo dia da correição ordinária na Vara 
do Trabalho (VT) de Maruim. A correição 
ordinária consiste na fiscalização normal, 

| GERAL
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periódica e previamente anunciada, presencial 
ou virtual, geral ou parcial, nas unidades.

Na ocasião, o presidente e corregedor do 
TRT da 20ª Região (TRT-20), desembargador 
José Augusto do Nascimento, deu sugestões 
de melhorias, reforçando o trabalho de apoio 
às atividades do 1º grau de jurisdição, e, 
também, analisou os índices de cumprimento, 
pela unidade judiciária, das metas nacionais 
da Justiça do Trabalho (JT) incorporadas ao 
planejamento estratégico do Regional.

Participaram dos trabalhos correicionais 
neste segundo dia, além do corregedor, a juíza 
titular Cinthia Lima de Araújo, o diretor de 
secretaria da Vara, João Victor Almeida Moreira 
e o secretário da Corregedoria, Alexandre 
Augusto de Almeida Rocha.

O encerramento da correição ordinária na 
Vara do Trabalho de Maruim acontece às 8h, 
desta segunda-feira (13).
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POLÍCIA MILITAR PRENDE 
HOMEM POR TENTATIVA 
DE HOMICÍDIO NA ZONA 

RURAL DE SALGADO
Na manhã do último sábado (11), militares 

do 2° Batalhão de Polícia Militar (2° BPM) 
prendeu um homem por tentativa de 
homicídio, em Salgado. Na ocasião, o infrator 

DIVULGAÇÃO
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fez disparos contra os policiais. A equipe 
realizava patrulhamento ostensivo, quando foi 
informada por populares que um rapaz estaria 
amedrontando moradores da região e circulava 
expondo uma arma de fogo.

Após terem colhidos as devidas 
informações, os PMs fizeram rondas pelo 
Povoado Moendas e depararam-se com 
um suspeito apresentando características 
compatíveis com as passadas pelos 
denunciantes. Ao notar a presença policial, o 
homem evadiu-se e entrou em uma residência, 
onde realizou disparos contra os policiais 
durante o andamento da ocorrência.

Os militares revidaram a injusta agressão e 
interceptaram o infrator, que além do revólver, 
trazia consigo drogas dos tipos cocaína e 
maconha. Em decorrência do ferimento, antes 
da condução à delegacia para adoção das 
medidas legais cabíveis, o homem recebeu 
atendimento hospitalar.
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NÉLIO MIGUEL JR.
Registro do aniversário natalício do diretor do 
site Imprensa 24 Horas, Nelio Miguel Jr., de 
São Cristóvão, que celebrou uma nova idade 
na última sexta-feira (10). Parabéns!

Bastidores dos
Municípios
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CORTESIA DE AQUIDABÃ
A deputada estadual, Lidiane Lucena, e o 
prefeito de Aquidabã, Dr. Mário de Lucena, 
ambos do Republicanos, visitaram o 
governador Fábio Mitidieri (PSD). Na pauta, o 
fortalecimento das políticas públicas para a 
saúde. Registrado!

CRISTINÁPOLIS
Os jovens Ian Souza 
e Elizângela Araújo 
prestigiaram a 
inauguração do 
escritório dos 
advogados Laerty 
Fonseca e Naiane 
Dórea, em Cristinápolis. 
Sucesso!

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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ENSAIO
Um registro 
do ensaio do 
jovem ator de 
Japaratuba, 
Jad Rocha, 
que foi clicado 
pelo fotógrafo 
Reinaldo 
Moura. 
Sucesso!

REINALDO MOURA

PAULO CÉSAR MOURA

AS KACETEIRAS
O prefeito de Rosário do Catete, César Resende 
(PDT), não perdeu tempo e caiu na folia. 
Registro do tradicional Bloco “As Kaceteiras”, 
que aconteceu na tarde do último sábado (11). 
Registrado!
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CIRURGIÃO 
PLÁSTICO 
FALA SOBRE 
MODERNA 
TÉCNICA 
QUE CHEGA 
A SERGIPE
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LIPOABDOMINOPLASTIA 
MINIMAMENTE INVASIVA: 
CONHEÇA A MODERNA TÉCNICA 
CIRÚRGICA SEM CORTES 

Ter o corpo perfeito é o sonho de praticamente 
todas as mulheres e esse desejo, que também 
atinge homens, pode ser realizado através de 
uma técnica chamada de lipoabdominoplastia, 
que retira o excesso de gordura do abdome 

CADERNO   SAÚDE

O Argoplasma é a novidade da cirurgia plástica no Brasil

FOTOS DIVULGAÇÃO
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para moldá-lo de acordo com a preferência dos 
pacientes. Através de uma moderna técnica com 
jato de plasma, outras partes do corpo também 
podem ser moldadas, como braços e pernas, 
mas a novidade, é que essa cirurgia pode ser 
realizada sem cortes, minimamente invasiva, com 
um tempo de recuperação muito menor que a 
abdominoplastia convencional.

Quem trouxe a novidade para o Estado de Sergipe 
foi o cirurgião plástico Dr Ricardo Araújo de Oliveira, 
que é formado pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), e já atua há dez anos atendendo pacientes 
de todo o Brasil. A técnica cirúrgica chamada de 
Lipoabdominoplastia Minimamente Invasiva (Mila) 
consiste, basicamente, em um procedimento 
cirúrgico no qual não é necessário realizar grandes 
incisões, utilizando-se de equipamentos inovadores 
como o Argoplasma, tecnologia que substituiu o 
Renuvion no procedimento de retração de pele. 

“Todos sabem que abdominoplastia necessita 
de um corte muito grande e isso acaba afastando 
os pacientes, eles ficam amedrontados. Além 
do corte, que mexe no umbigo, o paciente tem 
que andar encurvado, existe um período de 
recuperação grande. A gente trouxe essa novidade 
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para proporcionar um resultado mais belo, como 
também uma recuperação mais rápida. Além do 
resultado ser melhor, porque eu tiro mais gordura, 
o paciente sangra menos e o principal: tem menos 
dor no pós-operatório”, disse Dr Ricardo.

COMO FUNCIONA

Tudo começa 
com uma 
consulta, onde é 
feita uma triagem 
do paciente. 
Se ele estiver 
acima do peso, 
deverá perder 
para ficar no nível 
satisfatório de 
segurança. Ele 
realiza exames 
pré-operatórios, 
como ultrassom de 
parede abdominal, 
exame de 
sangue, exames 
cardiológicos, estando tudo bem ele realizará a 
cirurgia que atualmente está durando em torno 
de cinco horas. Autorizado o procedimento, o 
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Moderna técnica não tem cortes
e o pós-operatório tem menos dor
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cirurgião plástico faz a lipoaspiração ultrassônica, 
que é um aparelho que emite onda ultrassônica, 
que solta uma gordura da outra. 

Em seguida, outro aparelho, o lipoaspirador ou 
vibrolipo, faz a sucção e a movimentação, com 
isso é possível tirar a gordura mais facilmente 
devido ao primeiro aparelho (lipo ultrassônica). 
Essa técnica retira a gordura com maior facilidade 
e com menos dor no pós-operatório porque 
produz menos trauma no paciente. 

“Após a retirada da gordura, com um aparelho 
de ultrassom, ela é reinjetada dentro do músculo. 
A gordura se comporta como uma célula tronco 
fazendo um crescimento da musculatura, uma 
regeneração muscular. O paciente aumenta 
a massa muscular. Portanto, além de retirar a 
gordura, a técnica proporciona uma definição, sem 
que o paciente precise ir para a academia realizar 

5/6CADERNO   SAÚDE

Hoje Sergipe virou um pólo de cirurgia 
plástica no país. Antigamente, a gente via os 

pacientes saírem daqui para realizar procedimentos 
em outros estados, atualmente a gente observa 

o movimento inverso, as pessoas vêm pra cá” 
Dr Ricardo Araújo
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exercícios físicos. Claro que depois vai ter inchaço, 
vai ficar edema, mas quando ele desaparecer a 
musculatura volta novamente”, explica o cirurgião. 

CIRURGIA DE VÍDEO

Através dos furinhos realizados na lipoaspiração, 
o especialista fecha a diástase através da cirurgia 
de vídeo e a flacidez é corrigida através do 
Argoplasma. “Essa é a novidade que a gente trouxe 
há quatro meses. Foi o segundo aparelho a chegar 
no Brasil. É um jato de plasma de argônio, ainda 
mais potente, que substituiu o Renuvion, que é o 
jato de plasma de hélio que eu trouxe há pouco 
mais de um. Através desse aparelho eu faço a 
retração de pele no paciente”, pontua.

‘‘Por isso, muitos casos não vão precisar de 
nenhum corte, porque o argoplasma promove 
uma retração de, pelo menos, 40% da pele. Então 
esse paciente que tem uma flacidez moderada ao 
invés de ganhar um corte de um osso a outro, vai 
simplesmente ganhar um abdômen definido, vai 
fechar sua diástase e vai usar o aparelho de retração 
de pele, com um resultado muito mais natural e a 
recuperação muito mais rápida’’, conclui Dr Ricardo.
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SERVIDORES DA SAÚDE DOAM SANGUE

O baixo estoque de sangue no Centro de 
Hemoterapia de Sergipe (Hemose) sempre 
foi uma grande preocupação, pois muitas 
pessoas dependem dos hemocomponentes. 
Pensando nisso, e com a proximidade do período 
carnavalesco, o secretário de Estado da Saúde, 
Walter Pinheiro, abriu oficialmente, na manhã 
desta sexta-feira, 10, a campanha ‘Antes de cair 
na folia, doe sangue. Faça parte do bloco do 
Hemose’, junto a dezenas de servidores da Saúde. 
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IPESAÚDE FIRMA PARCERIA 

Na última quarta-feira, 8, o presidente do Ipesaúde, 
Cláudio Mitidieri, e os técnicos do Setor Financeiro 
e da Gerência de Contratos da autarquia estiveram 
reunidos com o chefe do Gabinete de Gestão da 
Secretaria de Gestão, Walter Pereira Lima, para 
discutir a centralização da gestão dos contratos, 
das licitações e da logística que acaba de ser 
implementada pelo Governo do Estado. De acordo 
com Walter Pereira Lima, recentemente o Governo 
editou a Lei Estadual nº 9.156/2023, que criou o 
Gabinete de Gestão do Governo. Esse gabinete é 

Na ocasião, o secretário destacou a importância do 
serviço e da mobilização de colaboradores para a 
prática desse ato humano e de solidariedade. “Em 
festas como Carnaval a demanda e a necessidade 
por esses hemocomponentes sanguíneos se 
tornam mais relevantes, por isso é fundamental o 
comprometimento de todos”, destacou Walter Pinheiro. 
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CONGRESSO 
INTERNACIONAL 
DE TIREÓIDE

Em busca de novos 
conhecimentos, o 
conceituado médico 
endocrinologista Dr 
Raimundo Sotero 
participou, entre os dias 
11 e 12 de fevereiro, em 
São Paulo, da 9º Edição 
do Thyroid Cancer International Meeting (Congresso 
Internacional de Câncer de Tireoide), que reuniu 
especialistas do Brasil e de diversos países, como 
Estados Unidos, Itália e Argentina. Na foto, Dr Sotero 
está ao lado de Reginaldo Ramos da Grow Up.

responsável em centralizar a gestão dos contratos 
das secretarias, autarquias e fundações. “Agora, os 
órgãos vão contar com o apoio técnico da Secretaria 
de Gestão para dinamizar os seus projetos, ao 
encaminhar os termos de referências, o seu 
planejamento estratégico e os gastos previstos”.

GOVERNO LANÇA PROGRAMA 
PARA REDUZIR FILAS 

O governo federal lançou, na última segunda-feira, 
6, um programa elaborado para diminuir as filas 
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MINISTÉRIO DA SAÚDE ENVIA MEDICAMENTOS 
E INSUMOS PARA TURQUIA

Ministério da Saúde doou para a Turquia três kits 
de medicamentos e insumos para a saúde para 

do Sistema Único de Saúde (SUS) para cirurgias 
eletivas, exames complementares e consultas 
especializadas. A cerimônia de lançamento será no 
Rio de Janeiro, a partir das 15h, e contará com a 
participação do presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
e da ministra da Saúde, Nísia Trindade.   Segundo 
o Ministério da Saúde, o Programa Nacional de 
Redução de Filas terá orçamento inicial de R$ 600 
milhões, conforme previsto na Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) da Transição – valores que 
serão repassados a estados e municípios.
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ORIENTAÇÃO: CRP19 DIALOGA COM 
ESTUDANTES DE PSICOLOGIA DA UNIT

 O Conselho Regional de Psicologia de Sergipe 
(CRP19) realizou, na Universidade Tiradentes, a 
primeira atividade em parceria com Instituições de 
Ensino Superior (IES), do ano de 2023. O objetivo 
foi apresentar a estrutura do Sistema Conselhos 
de Psicologia, demonstrar as competências dos 
Conselhos Federal e Regional e também indicar 

colaborar com as ações humanitárias no país 
impactado pelo recente terremoto de magnitude 7.8 
que atingiu a região de fronteira com a Síria. A carga 
de itens emergenciais de aproximadamente 750kg 
possibilitará o atendimento de até 500 pessoas por 
um período de três meses, ou 1,5 mil pessoas por 
um um mês. O voo da Força Aérea Brasileira (FAB) 
deve chegar em Ancara, capital turca, às 17h45 
(horário de Brasília) desta quinta-feira (9).
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SAÚDE EM DESTAQUE

A Prefeitura de Aracaju, por meio da Secretaria 
Municipal da Saúde (SMS), foi destaque no 
periódico internacional “Excli Journal - Experimental 
and Clinical Sciences” com artigo sobre a covid-19. 
O documento norteou a decisão de imunizar idosos 
acima de 70 anos com a 5ª dose. O estudo foi a 
base científica para que a Secretaria da Saúde de 
Aracaju autorizasse a vacinação da quinta dose para 
idosos com 70 anos ou mais.

as ações que são desenvolvidas localmente para 
estudante, professoras(es) preceptor as(es) e o 
coordenador de estágio, professor doutor Rodrigo 
de Oliveira Machado (CRP19/4582).
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‘QUEM AMA, PROTEGE’

O acompanhamento às gestantes é uma prioridade 
da Rede Municipal de Saúde do município de 
Nossa Senhora do Socorro. Com o objetivo de 
ampliar toda a assistência oferecida durante o 
pré-natal, a Prefeitura de Socorro, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde (SMS), realizou no 
dia 31 de janeiro, em todas as Unidades Básicas 
de Saúde (SMS), o primeiro dia da ação ‘Quem 
ama, PROTEGE’. Na quarta-feira, 1º, a ação terá 
continuidade.
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GRAVIDEZ NA 
ADOLESCÊNCIA PODE 
INTERROMPER CICLO 
EVOLUTIVO DAS MENINAS

A evolução física, emocional e social da 
adolescente pode ser interrompida com uma 
gravidez não planejada. No corpo, as modificações 
são produzidas pelos hormônios, enquanto 
no campo das emoções as mudanças são 
acarretadas pelo ônus da responsabilidade com 

A gravidez nessa etapa pode interromper 
ou atropelar o desenvolvimento da garota

FOTOS DIVULGAÇÃO
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outra vida, embora a sua própria ainda esteja na 
fase de transição entre a infância e a vida adulta. 
No âmbito social há o risco de a adolescente 
abandonar projetos de futuro, como a formação 
escolar e acadêmica, bem como deixar o convívio 
com pessoas da mesma faixa etária. 

A psiquiatra da Maternidade Nossa Senhora 
de Lourdes, Ana Angélica Salmeron Menezes, 
enfatizou que a adolescência vai dos 12 aos 18 
anos, embora, em se tratando do desenvolvimento 
de personalidade social, principalmente, o ciclo 
pode ir até os 22 a 25 anos. “É uma fase de 
muitas modificações do ponto de vista físico, 
mental, social, de aquisição de conhecimento e 
de mudanças para a vida futura. A adolescência 
é uma fase indefinida, indeterminada, não 
completada, com muito ainda para evoluir. Por 
isso, a gravidez nessa etapa pode interromper ou 
atropelar o desenvolvimento da garota”, avalia.

Ana Salmeron pontua que há muitas 
desvantagens em uma gravidez na adolescência, 
uma vez que, ao invés de se preparar para o 
futuro, ao engravidar ela passa a ser responsável 
por outra pessoa, quando ainda não é 
independente e capaz de assumir os seus próprios 
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compromissos. Segundo ela, é essencial que uma 
rede de apoio familiar seja construída em torno 
da adolescente para auxiliá-la não só nas tarefas, 
quanto nas orientações em relação ao bebê, bem 
como no campo emocional.

Na Maternidade Nossa Senhora de Lourdes, 
a psiquiatria atua orientando as adolescentes a 
não abandonarem os projetos de vida futuros. 
“Aqui trabalhamos com elas para que não 
interrompam o que vinha sendo planejando ou 
que foi orientado pela família, que não desistam 
daquilo que elas necessitam para o futuro, 

Ana Salmeron: “A gravidez nessa etapa pode 
interromper ou atropelar o desenvolvimento da garota”
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para estar com a vida mais organizada, mais 
satisfatória, que possa dar melhores condições 
para elas próprias e para a família”, informa.

A psiquiatra relata que tem observado que a 
faixa etária de gravidez na adolescência está um 
pouco mais alta. Lembra que há alguns anos a 
idade das meninas variava entre 12 a 15 anos, 
mas que atualmente gira em torno dos 17 a 19 
ano. Ana Salmeron ressalta que muitas garotas 
estão na escola, cursando as últimas séries do 
ensino fundamental.

Em 2022, a Maternidade Nossa Senhora de 
Lourdes registrou 575 partos de adolescentes, 
número que pode cair com ações preventivas, 
segundo alerta a psiquiatra, sugerindo a adoção 
em casa e na escola da educação sexual. “A ideia 
é fazer com que cada pessoa conheça o seu corpo, 
as modificações que sofre e do que pode ocorrer a 
partir da maturidade. Por outro lado, as unidades de 
saúde podem trabalhar essa temática com grupos de 
adolescentes e, no campo da cultura e do esporte, 
é possível envolvê-los e integrá-los em programas 
criativos, como teatro, música, pintura e atividades 
esportivas”, orienta.
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Os remédios manipulados levam esse nome 
pois diferente dos remédios industrializados, 
que possuem uma fórmula única e geral, os 
manipulados podem adaptar ou transformar a 
fórmula do produto para gerar um maior benefício. 
São produzidos a partir de fórmulas padronizadas e 
reconhecidas pela Anvisa, ou a partir da prescrição 
de um profissional habilitado, como o médico, 
que é capaz de que estabelecer em detalhes sua 
composição, dose e modo de usar. 

 O medicamento magistral também conhecido 
como medicamento manipulado, diferencia-se do 
medicamento industrializado por ser preparado em 
farmácia e por ser personalizado, isto é, específico 
para atender às necessidades individuais de 

1/6CADERNO   SAÚDE
1/3

AMANDA PRATA
FARMACÊUTICA

MEDICAMENTO MANIPULADO 
OU INDUSTRIALIZADO?
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uma pessoa. O médico leva em consideração 
características fundamentais do seu paciente como 
idade, peso, sexo e condição de saúde.

 A farmácia de manipulação é um 
estabelecimento de saúde onde fórmulas são 
manipuladas e preparadas de forma personalizada 
para cada cliente, seguindo 
receitas prescritas por 
profissionais da área da 
saúde. Os medicamentos 
são produzidos por 
meio de procedimentos 
padronizados pelo 
farmacêuticos junto 
com sua equipe 
técnica. Este 
passo a passo da 
preparação dos 
medicamentos é 
realizado e registrado 
nas farmácias, com 
base em informações 
técnicas de literatura oficial 
do segmento farmacêutico, 
considerando as características 
individuais de cada componente 
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da fórmula cujas as  matérias-primas utilizadas 
na farmácia de manipulação são adquiridas 
de fornecedores qualificados e são analisadas 
pelo controle de qualidade interno. As receitas 
são analisadas e conferidas por farmacêuticos 
antes de serem enviadas para produção em seus 
laboratórios, que seguem as normas das Boas 
Práticas de Manipulação preconizadas pela ANVISA, 
e contam com instalações tecnológicas e uma 
equipe altamente treinada. Esse processo garante a 
qualidade e eficácia do produto final.

 Mesmo diante de todo um processo para sua 
produçãozona os medicamentos  manipulados saem 
na frente quando se trata de dinheiro, geralmente 
eles possuem preços mais acessíveis, dependendo 
das fórmulas prescritas, chegam a ser de 40 a 50% 
mais baratos do que os industrializados, apresentando 
a mesma qualidade e eficiência. Eles possuem, 
entretanto, um prazo de validade bem mais curto do 
que os industrializados, e caso não sejam consumidos 
dentro deste prazo, devem ser descartados e logo 
novas doses devem ser compradas. 
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Amanda Prata - Farmacêutica graduada pela Universidade Federal de 
Sergipe em 2007,  Especialista em Gestão da Assistência Farmacêutica 
pela Universidade Federal de Santa Catarina em 2015.
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D edicada em tudo 
que faz, a advogada 
pós-graduada em 

Direito Médico, Ciências 
Criminais e Compliance, 
Carolina Santos Teixeira de 
Menezes, é coordenadora 
jurídica do Hospital São 
José e presidente da Comissão de Direito Médico 
e Saúde da OAB Sergipe. Diretora de Relações 
Institucionais da Federação das Santas Casas e 
Hospitais Filantrópicos de Sergipe (Federase), ela 
também já trabalhou na Secretária Municipal de 
Saúde de Aracaju. Para Carolina, o momento mais 
marcante na sua carreira foi durante a pandemia 
da Covid-19 quando todos as atividades estavam 
suspensas. “Nós tivemos que diuturnamente atuar 
na assessoria dos profissionais e instituições de 
saúde, mediante orientações jurídicas sobre como 
proceder diante de situações que antes nunca 
haviam sido submetidas a análise do judiciário e 
sem orientações legais prévias que resguardassem 
a atuação dos profissionais e hospitais. Assim, 
apresentamos pareceres e soluções que buscassem 
equalizar o bom senso, as disposições prévias 
relacionadas a ética profissional e a realidade 
de cada ator”. Para ela, exercer sua profissão é 
“acordar diariamente com a certeza de que escolhi 
fazer o que amo e mais me dá prazer que é fazer a 
diferença na saúde, seja através do auxílio técnico 
jurídico aos profissionais e estabelecimentos de 
saúde, seja através da viabilização do acesso à 
saúde em favor daqueles que mais precisam”.

CAROLINA SANTOS 
ADVOGADA 
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FISIOTERAPIA PÉLVICA: 
ESTÁCIO SERGIPE OFERECE 
ATENDIMENTO GRATUITO 
VOLTADO PARA MULHERES

O curso de Fisioterapia do Centro Universitário 
Estácio de Sergipe está com vagas abertas para 
atendimentos de fisioterapia pélvica. O serviço é 
gratuito e essa é a primeira vez que a instituição 
oferece esse tipo de atendimento ao público. As 

CADERNO   SAÚDE

A fisioterapia pélvica é uma especialidade da Fisioterapia 
que tem como objetivo o fortalecimento do assoalho pélvico
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consultas serão realizadas na própria sede da 
Estácio por estudantes do último ano do curso 
de Fisioterapia, com o acompanhamento de 
professores experientes na área. Interessadas 
devem entrar em contato pelo WhatsApp (79) 
99907-4527 para tirar dúvidas e realizar o 
agendamento.

A iniciativa tem como objetivo fortalecer a 
prestação de serviços à comunidade realizados 
pelo Centro Universitário, proporcionando 
um atendimento gratuito e de qualidade para 
a população. Além disso, “é também uma 
oportunidade de contribuir para a redução 
das filas de espera nos serviços públicos de 
saúde, que ainda têm dificuldades em ofertar e 
suprir os atendimentos fisioterapêuticos nesta 
especialidade”, explica Fabíola Meister Pereira, 
coordenadora do curso de Fisioterapia da Estácio. 

O QUE É FISIOTERAPIA PÉLVICA?

A fisioterapia pélvica é uma especialidade 
da Fisioterapia que tem como objetivo o 
fortalecimento do assoalho pélvico, musculatura 
localizada entre o ânus e as genitais. A flacidez 
ou não fortalecimento da região pode resultar em 
diversos problemas de saúde. 
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“A fisioterapia 
pélvica abrange 
diversas condições 
de saúde da 
mulher, desde 
acompanhamento 
de gestantes e 
puérperas, pré e pós 
operatório de cirurgias 
uroginecológicas, 
câncer de mama, 
disfunções sexuais 
até reeducação do 
assoalho pélvico 
no casos de 
incontinência urinária 
e fecal”, explica a 
coordenadora. 

SERVIÇO

O que? Atendimento gratuito de fisioterapia pélvica 
para a população em geral Onde? Sede da Estácio 
Sergipe, em Aracaju - Rua Teixeira de Freitas, 
10, Salgado Filho Agendamento de avaliação e 
dúvidas: Pelo WhatsApp (79) 99907-4527

Fabíola Meister Pereira, 
coordenadora do curso de 
Fisioterapia
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O segmento estético da nutrição vem ganhando 
força entre os profissionais da área. Isso porque, 
a preocupação com o corpo saudável e sobretudo 
bonito, atinge não só mulheres, como é de se 
esperar, mas também homens de várias faixas 
etárias e diferentes classes sociais.

Quando se fala em alimentação voltada à estética, 
logo imagina-se uma dieta restritiva, focada no 

EVELYNMATEUS
DICAS DA NUTRI

SUPLEMENTOS ALIMENTARES 
QUE CONTRIBUEM PARA A 
MELHORA DA ESTÉTICA

CADERNO   SAÚDE
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emagrecimento. Porém, o que nem todos sabem 
é que os alimentos são capazes de influenciar 
diversos sistemas do nosso organismo e podem 
trazer resultados visualmente significativos, como 
melhora da acne, redução da aparência da celulite 
e o fortalecimento de cabelos e unhas. Além, é 
claro de ser um fator indispensável em pré e pós-
operatório de cirurgias plásticas. 

Além das vitaminas e minerais presentes nas 
frutas, verduras e legumes que já conhecemos, 
existem ainda alguns suplementos que atuam de 
forma direta ou indireta na construção de um corpo 
mais bonito. São eles:

u Ácido elágico - equilibra o pH da pele, tem 
efeito desintoxicante e anti-inflamatório
u Cafeína - aumenta a disposição e melhora a 
performance das atividades físicas
u Cavalinha - dispõe de propriedades diuréticas, 
digestivas e anti-inflamatórias
u Coenzima Q10 - contribui para a regeneração 
celular
u Colágeno - além de melhorar a elasticidade 
e a firmeza da pele, possui efeito protetor nas 
cartilagens das articulações, importante para quem 
faz exercícios de alto impacto

2/3CADERNO   SAÚDE  NUTRI
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u Creatina - melhora o 
desempenho nos treinos e 
otimiza a recuperação muscular
u Gengibre - tem ação 
vasodilatadora e termogênica
u Indol 3 Carbinol - ajuda na 
eliminação de toxinas
uLinhaça - previne doenças 
inflamatórias, além de melhorar 
o ritmo intestinal e diminuir o inchaço abdominal
u Resveratrol - contém antirradicais livres que 
previnem o envelhecimento precoce da pele
u Vitamina A - além de possuir antirradicais livres, 
ajuda a fortalecer unhas e cabelos

Entretanto, mesmo que os suplementos e 
fitoterápicos sejam comprovadamente eficazes na 
melhora da estética, nenhum deles consumidos de 
forma isolada, é capaz de transformar a qualidade 
da pele, cabelo ou corpo sem uma alimentação 
equilibrada, ingestão de água adequada, sono 
regular e uma rotina de exercícios físicos.

Evelyn Mateus – Nutricionista formada pela Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), Pós-Graduada em Nutrição Clínica e Esportiva pela FATELOS
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DEMONSTRAÇÃO DE FORÇA
Versão “top” Pro-4X tentar empoderar 
a Nissan Frontier, que tem dificuldades 

de ganhar participação no disputado 
segmento de picapes médias no Brasil
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Por Luiz Humberto Monteiro Pereira 
AutoMotrix

DEMONSTRAÇÃO DE FORÇA
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A versão Pro-4X é equipada com o motor 2.3 biturbo a 
diesel com 190 cavalos de potência e 45,9 kgfm de torque

FOTOS LUIZA KREITLON/AUTOMOTRIX

 A Nissan tem a meta global de estar entre os 
líderes de mercado em todos os segmentos em 
que atua, mas o segmento de picapes médias no 
Brasil teima em não colaborar com os planos da 
marca japonesa. As 8.669 unidades da Frontier 
emplacadas em 2022 deram ao modelo um 
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coadjuvante quinto lugar no segmento – foi 
superada com larga margem pela líder Toyota 
Hilux (48.606), pela Chevrolet S10 (27.128), 
pela Mitsubishi L200 Triton (15.831) e pela Ford 
Ranger (14.285), se posicionando à frente da 
Volkswagen Amarok (6.012). Para tentar assumir o 
desejado protagonismo, a linha 2023 da Frontier 
desembarcou nas concessionárias brasileiras em 
abril do ano passado, trazendo uma reestilização 
do conceito global Nissan Emotional Geometry 
Design, introduzido na picape em 2017, junto com 
a décima segunda geração (a atual). A maioria das 
novidades estilísticas se concentrou na inédita 
versão de topo Pro-4X (o marketing da Nissan 
pronuncia “prô-fór-éx”), criada para seduzir os 
amantes do off-road ou aqueles que apenas 
sonham em fugir da rotina urbana. A configuração 
divide o posto de “top” da linha com a Platinum, 
que investe em um visual mais requintado. Ambas 
partem dos mesmos R$ 324.990. 

Contudo, se o cobiçado lugar entre as líderes 
das picapes médias já estava difícil, a briga 
promete tornar-se ainda mais complicada. 
Estão previstas para este ano a chegada ao 
Brasil das novas gerações da Ranger e da 
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Amarok e a primeira picape média da Fiat (com 
base na Peugeot Landtrek chinesa). E talvez 
ainda em 2023 seja apresentada a Poer, da 
chinesa Great Wall Motors.

 Produzida na Argentina, na fábrica de Córdoba, 
a Frontier 2023 investiu no aprimoramento de 
percepção de robustez. A grade foi ampliada e 
abriga o logotipo da marca. Parece mais interligada 
com os novos faróis, que ganharam projetores 
de leds quádruplos com luz diurna em forma 
de “C”.  Os faróis de neblina, também de leds, 
estão integrados ao novo para-choque que, por 
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ser maior, dá uma sensação mais musculosa. 
Na traseira, as lanternas de leds mantiveram o 
desenho trapezoidal e verticalizado das anteriores, 
mas foram renovadas em seus elementos internos. 
A caçamba tem uma altura sutilmente maior em 
relação à antecessora – 2,5 centímetros, perto da 
cabine, e até cinco centímetros nas laterais, perto 
da tampa –, porém, preserva a capacidade para 
até 1.054 litros (1.030 quilos). Dentro, o espaço 
tem ganchos com argola posicionados perto do 
assoalho e ainda há uma tomada de 12V para 
permitir a conexão de dispositivos eletrônicos. 
Além disso, a tampa do compartimento, que agora 
traz o nome “Frontier” em baixo relevo, recebeu 
dois amortecedores que reduziram o peso na hora 
de sua abertura, permitindo sua manipulação com 
apenas uma mão. E o para-choque traseiro ganhou 
um degrau que facilita o acesso.

 A  “top” Pro-4X investe em detalhes que 
reforçam a sua força, dos para-lamas exclusivos 
ao santantônio – até o logo da Nissan na 
versão é diferente, em vermelho. As rodas de 
liga leve de 17 polegadas pretas com pneus de 
uso misto 255/65 também são exclusivas da 
versão, que agrega um pacote de tecnologias de 
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segurança e conforto que fazem parte do Nissan 
Intelligent Safety Shield. Entre esses sistemas 
está o alerta avançado de colisão frontal, o 
assistente de frenagem, o alerta de mudança 
de faixa, o assistente de prevenção de mudança 
de faixa, os alertas de atenção do motorista e 
de ponto cego, a câmera com visão 360 graus e 
detecção de objetos em movimento, o alerta de 
tráfego cruzado traseiro, o assistente de altura 
e o intensidade dos faróis. Desde a versão de 
entrada, a Frontier é equipada com sistema 
de auxílio de partida em rampa e controles 
automático de descida e eletrônico de frenagem 
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(EBD). A segurança é reforçada ainda em todas 
as versões por seis airbags, pelo sistema Isofix 
e alerta de uso dos cintos dianteiros e traseiros. 
A cor Cinza Shark (a do modelo testado) só é 
oferecida para a versão Pro-4X.

 No console central, próximo da alavanca do 
câmbio, um seletor permite a escolha do modo de 
condução entre quatro opções: “Standard” – para 
situações normais na cidade e estrada –, “Sport” 
– mantém a posição de marcha mais baixa, 
levantando as rotações mais altas e garantindo 
mais potência do propulsor e freio-motor mais 
forte –, “Off-Road” – modula o acelerador para 
ganhar força em baixas velocidades – e “Tow” – 
ideal para ser usado com carga máxima ou ao se 
puxar um reboque. Esse recurso se une ao sistema 
que permite a troca entre as opções 4x2, 4x4 High 
e 4x4 Low. A versão Pro-4X é a única da linha a 
contar com o bloqueio do diferencial traseiro.

 Em termos de motorização, foram mantidas 
as duas configurações do motor de 2,3 litros a 
diesel do modelo anterior – uma biturbo de 190 
cavalos e 45,9 kgfm de torque para as versões 
mais caras e outra com 163 cavalos e 43,3 kgfm 
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para as básicas. Para se adequar às normas de 
emissões L7, as duas configurações do motor 
contam com sistema redutor catalítico com Arla 
32, com reservatório acessado por uma tampa ao 
lado do bocal de combustível. A necessidade de 
abastecimento é avisada por uma mensagem de 
autonomia no painel de instrumentos.

EXPERIÊNCIA A BORDO
Jeito rústico de ser

 A cabine da Frontier Pro-4X é ampla e não 
houve alterações significativas em relação ao 
modelo anterior. Apesar de ter recebido alguns 
aprimoramentos, o ambiente entrega que se 
trata de um projeto não tão recente. Os plásticos 
duros predominam, como é usual no segmento 
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de picapes médias. O volante é similar ao do Kicks 
e com base reta. Revestido em couro sintético, 
incorpora piloto automático e comandos de 
mídia, telefonia e computador de bordo – todavia, 
traz apenas ajuste de altura, não de profundidade. 
Nos bancos dianteiros, em revestimento que 
simula couro e com a inscrição “Pro-4X”, a Nissan 
mantém a tecnologia Gravidade Zero, comum aos 
modelos da marca, desenvolvida para melhorar 
o conforto. Para quem gosta de espalhar seus 
badulaques a bordo, existem 27 compartimentos.

 O quadro de instrumentos é analógico e o 
cluster conta com tela de TFT de 7 polegadas. 
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No console central, a tela de 8 polegadas do 
sistema multimídia se conecta a smartphones 
e permite ativar recursos como streaming de 
áudio por Bluetooth, reconhecimento de voz 
e navegação. A interface é um tanto confusa 
em algumas situações. A picape é a única do 
segmento a oferecer teto solar, enquanto o ar-
condicionado digital é de duas zonas. São três 
entradas USB para carregar dispositivos e garantir 
conectividade. Há ainda duas entradas de 12V 
para carregar aparelhos na cabine – além da 
disponível na caçamba. Uma alça para auxiliar o 
motorista a subir a bordo (como a que existe do 
lado do carona) seria bem-vinda.

IMPRESSÕES AO DIRIGIR
Sabor de aventura

 O motor biturbodiesel 2.3 da versão Pro-
4X entrega convincentes 190 cavalos a 3.750 
rpm e 45,9 kgfm a 2.500 rpm e tem sua força 
otimizada pelo câmbio automático de 7 marchas 
com função manual sequencial. A transmissão 
proporciona ao conjunto um funcionamento 
vigoroso, mas suave e sem trancos. No asfalto, 
confere à Frontier uma “leveza” surpreendente 
– nem parece que se está a bordo de um veículo 
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de mais de duas toneladas. O fato de o torque 
máximo estar operacional em rotações tão 
baixas torna a picape ágil tanto na condução off-
road, na qual ajuda a tração integral a entregar 
a força demandada, quanto na estrada, onde 
as respostas para as eventuais ultrapassagens 
aparecem com a desejada celeridade. Com a 
função D-mode, é possível selecionar entre quatro 
modos de condução, com mudanças no estilo da 
transmissão para cada tipo de direção.

 A linha 2023 da Frontier trouxe uma 
recalibração da suspensão traseira e dez reforços 



ANO 4 - ED. 279- 13/2/2023   -  122  

12/13

no chassi para aumentar a rigidez. A suspensão 
dianteira tem ajuste focado no conforto, 
enquanto o sistema multilink com molas 
helicoidais atrás trabalha em conjunto com um 
eixo rígido e se encarrega de oferecer um bom 
equilíbrio dinâmico, tanto com o veículo vazio 
quanto com a caçamba carregada. Contudo, 
a Frontier continua com direção hidráulica, 
enquanto algumas das rivais já adotam a elétrica.

 No off-road, a tração 4x4 com reduzida e 
bloqueio do diferencial traseiro dão conta das 
situações mais complicadas. O sistema Shift 
On The Fly possibilita acionar as opções de 
tração integral e reduzida girando um comando 
no painel. A percepção de estabilidade e de 
consistência do conjunto em trechos de fora-
de-estrada é reconfortante. 

Tecnologias como o controle de descida 
e o sistema de partida em rampa atuam 
automaticamente nos freios do veículo para 
controlar o carro sem sustos em descidas íngremes 
e saídas da imobilidade em aclives. Seus 31,6 
graus de ângulo de ataque, 25,7 graus de saída 
e 25,2 centímetros de vão livre facilitam a tarefa 
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Motor: 2.3 a diesel, 2.298 cm3, dianteiro, 
longitudinal, biturbo, quatro cilindros, 16 
válvulas, injeção direta de combustível 
Taxa de compressão: 15,4:1 Potência: 190 
cavalos a 3.750 rpm Torque: 45,9 kgfm a 
2.500 rpm Transmissão: automática de 7 
marchas Tração: 4x4 com reduzida Freios: 
disco ventilado nas quatro rodas Direção: 
hidráulica Suspensão: dianteira com braços 
sobrepostos e barra estabilizadora, traseira 
multilink, barra estabilizadora e molas 
helicoidais Rodas e pneus: alumínio 255/65 
R17 All Terrain Dimensões: comprimento 
de 5,26 metros, altura de 1,86 metro, largura 
sem retrovisores de 1,85 metro e distância de 
ente-eixos de 3,15 metros Peso em ordem de 
marcha: 2.220 quilos Preço: R$ 324.990

FICHA TÉCNICA
NISSAN FRONTIER PRO4X 4×4 AT

de transpor obstáculos severos. O bloqueio do 
diferencial traseiro, exclusivo da versão Pro-4X, 
também mostra sua importância em tais situações.
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INÍCIO AGRIDOCE
De acordo com a Federação Nacional da 
Distribuição de Veículos Automotores (Fenabrave), 
o primeiro mês de 2023 foi positivo nas vendas de 
carros de passeio e de comerciais leves no Brasil 
em comparação a janeiro do ano passado, com 
130.460 unidades emplacadas agora e alta de 
11,8%. Por outro lado, foi bem inferior ao registrado 
no último mês de 2022, com queda considerável 
de 35,4%. Entre os modelos, o hatch compacto 

Por Daniel Dias
AutoMotrix

FOTOS DIVULGAÇÃO
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FIRME NO TOPO
A Fenabrave confirmou a liderança da Fiat nos 
segmentos de carros de passeio e de comerciais 
leves em janeiro, com a venda de 28.588 unidades 
no mês e a participação de mercado de 21,9%. A 
marca italiana pertencente à Stellantis teve três 
modelos entre os dez mais vendidos em janeiro 
(Strada, Argo e Mobi). Na segunda posição entre 
as montadoras com fabricação nacional ficou 
a norte-americana General Motors, com 22.688 

Chevrolet Onix arrancou na frente, recuperando a 
liderança nacional, com 7.162 unidades vendidas 
em janeiro, ficando à frente da picape compacta 
Fiat Strada (líder do ranking desde 2021), que teve 
exatamente 7 mil emplacamentos no primeiro 
mês do ano. A dupla produzida em Gravataí (RS) 
fez dobradinha nos carros de passeio, pois o sedã 
compacto Onis Plus ficou na segunda posição no 
segmento, com 6.164 vendas. Na sequência, vieram 
os SUVs compactos Chevrolet Tracker (4.969) e 
Hyundai Creta (5.296), o hatch compacto Hyundai 
HB20 (4.840), o utilitário esportivo compacto 
Volkswagen T-Cross (4.454), o hatch compacto Fiat 
Argo (4.282), o subcompacto Fiat Mobi (4.208) e o 
SUV médio Jeep Compass (4.139). 
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EM BUSCA DA POPULARIDADE
Para tentar incrementar as vendas do Polo, o 
sucessor do Gol, a Volkswagen lança a Track 
1st Edition, versão numerada e limitada a mil 
unidades, ofertadas ao Brasil e à América Latina, 
com itens exclusivos de design e produzido 
na fábrica de Taubaté (SP). O projeto foi 

emplacamentos e “market share” de 17,3%, 
seguida da alemã Volkswagen (20.044 e 15,3%), da 
japonesa Toyota (12.423 e 9,5%), da sul-coreana 
Hyundai (11.521 e 8,8%), da norte-americana Jeep 
(8.522 e 6,5%), da francesa Renault (6.987 e 5,3%), 
das japonesas Nissan (4.044 e 3,1%) e Honda 
(3.273 e 2,5%) e da francesa Citroën (1.915 e 1,4%).
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desenvolvido especialmente pela equipe de 
design da marca no Brasil. A edição especial custa 
R$ 88.990 e chega às concessionárias depois 
do Carnaval. O Vermelho Sunset, presente nas 
linhas Polo, Nivus e T-Cross, foi a cor escolhida 
para a Track 1st Edition. Ela contrasta com o teto 
pintado em Preto Ninja, mesma cor da capa dos 
espelhos externos e das maçanetas das portas. 
Para a versão, as calotas das rodas aro 15 foram 
pintadas em preto brilhante. Projetado a partir 
da plataforma MQB, o Polo Track 1st Edition é 
equipado com o motor 1.0 MPI flex, com potência 
de até 84 cavalos e 10,3 kgfm de torque, acoplado 
ao câmbio manual de 5 marchas.
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AMBIÇÕES BÁVARAS
O BMW Group acelera seu crescimento em 
mobilidade elétrica e se prepara para ganhar mais 
representatividade com sua próxima geração 
de veículos, a Neue Klasse. A marca bávara tem 
como meta atingir 50% das vendas mundiais 
de veículos totalmente elétricos até 2030. Para 
isso, a empresa está investindo na expansão de 
sua rede de produção internacional. A fábrica 
de San Luis Potosí, no México, produzirá 100% 
elétricos para a Neue Klasse e está estabelecendo 
sua própria unidade de montagem de baterias 
de alta voltagem para essa finalidade. “Estamos 
sistematicamente direcionando a nossa rede de 
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VETERANOS EM CAMPO
Os fãs do antigomobilismo se prepararam para o 
som dos motores e o brilho das relíquias no quarto 
“Encontro e Exposição de Carros Antigos Campo 
de Marte”, previsto para acontecer no próximo fim 
de semana na cidade de São Paulo, com entrada 
gratuita para o público. A expectativa é de que mais 
de 1,8 mil automóveis dos mais variados modelos, 

produção para a eletromobilidade. No México, 
investimos 800 milhões de euros em nossa 
fábrica, criando cerca de mil novos empregos”, 
explicou Milan Nedeljković, integrante do 
Conselho de Administração da BMW. 
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FILAS NAS TOMADAS?
Segundo a Associação Brasileira do Veículo 
Elétricos (ABVE), o mercado nacional já conta com 
mais de 100 mil veículos eletrificados (híbridos 
e 100% elétricos). Esse número certamente 
aumentará considerando o apelo pela energia 
renovável e sustentável. Ainda conforme a 
associação, apenas no ano passado, esse 
mercado registrou um total de 49.245 unidades 
comercializadas, 41% a mais do que em 2021. 
Atualmente, 40 fabricantes disponibilizam 119 
modelos de veículos leves eletrificados no 
Brasil. Além disso, a infraestrutura de recarga 

entre clássicos, “hot rods” e caminhões, participem 
da exposição, montada no hangar 1 do Aeroporto 
Campo de Marte, localizado na Zona Norte, no 
bairro de Santana. O evento estima reunir de 20 
mil a 25 mil pessoas, famílias, amigos, apaixonados 
e colecionadores de veículos. O encontro terá 
ainda música ao vivo, praça de alimentação, área 
de venda de automóveis e feiras de peças, de 
antiguidades e de miniaturas. O evento oferecerá 
também orientação jurídica de várias áreas e 
feira de saúde com medição de pressão, teste de 
glicemia e outros procedimentos. 
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PRECAUÇÕES PRAIANAS 
Com a proximidade do Carnaval, muitas 
pessoas planejam fazer uma viagem para a 
praia e aproveitar os dias de folia com a família 
e os amigos. Porém, antes, durante e depois 
de pegar a estrada, o motorista deve tomar 
algumas precauções fundamentais com o 

vem aumentando sua área de atuação, com 
novos postos sendo instalados no país. A ABVE 
destaca também que as vendas de veículos leves 
eletrificados no Brasil tiveram, em novembro do 
ano passado, o segundo melhor mês da série 
histórica, com quase 5 mil unidades emplacadas, 
só superadas por setembro (6.391). 
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veículo. Conforme Hiromori Mori, consultor 
de Assistência Técnica da NGK do Brasil, antes 
de pegar estrada, o motorista precisa verificar 
o funcionamento dos itens de segurança, 
como pneus (estado e pressão), iluminação 
e documentação do condutor e do veículo. 
“Durante a viagem, é fundamental examinar as 
lâmpadas de alerta. Na maioria dos veículos, elas 
têm duas cores: amarela ou âmbar, que indicam 
ser necessária uma verificação mas não impedem 
o funcionamento do automóvel, e vermelhas, que 
ordenam interromper imediatamente o passeio 
para checagem”, ensina Mori.
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1) Fazer uma boa lavagem no veículo logo ao 
retornar do litoral, incluindo a parte inferior do 
carro.

2) Não aplicar óleo ou vaselina na parte inferior 
do automóvel porque, além de agredir as 
borrachas, os produtos permitem que a sujeira e 
as partículas grudem no veículo.

3) Evitar a utilização de querosene, óleo em spray 
e óleo diesel no motor, pois se trata de uma área 
muito quente do carro. E, como são produtos 
inflamáveis, podem provocar um incêndio.

4) Fugir de combustível com preço muito baixo e 
solicitar sempre a nota fiscal de abastecimento.

5) No retorno da viagem, observar se o veículo 
apresenta falhas ou aumento do consumo de 
combustível. Em caso positivo, pedir ao mecânico 
de confiança para fazer uma avaliação do carro.

CINCO RECOMENDAÇÕES PARA 
QUEM VIAJA DE CARRO PARA A PRAIA
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O Projeto Verão, um dos principais eventos 
do calendário festivo de Aracaju, retornou neste 
fim de semana e reuniu uma multidão na Orla 
da Atalaia, com uma grande diversidade musical, 
cultural e esportiva.

Na edição 2023, que marcou o retorno da 
festa após dois anos suspensa, em virtude da 
pandemia, se apresentaram atrações nacionais 
e sergipanas, atraindo grande público à praia 
da Atalaia. Entre elas passaram pelo palco  
Anavitória, Duda Beat, Melim, Maneva, Toni 
Garrido, Projota, Anne Carol, Héloa e Reação, 
Falcão, Biquíni Cavadão, Reação, Os Faranis, 

Um programa para todas as tribos e valoriza 
também o artista sergipano! O evento reuniu 
turistas de diversos estados do país, lotou os 
hotéis, movimentou os bares e restaurantes e 
aqueceu a economia.

OLHO VIVO

TURISMO EM ALTA

EDITORIAL

VOLTAR PARA
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1/6CAPA DA SEMANA

BEFLY TRAVEL INAUGURA 
CINCO UNIDADES EM SERGIPE

FOTOS DIVULGAÇÃO

Aracaju será a porta de entrada 
para expansão da rede no Nordeste

Empresária Carol Asencio está à frente 
da primeira loja da rede no Nordeste

Pegando carona no crescimento do setor do 
turismo, a BeFly Travel chega ao Nordeste, em 
Sergipe. A rede de franquias faz parte do maior 
ecossistema de negócios focado em viagens 
da América Latina: a BeFly. A empresa, que tem 
muita expertise como franqueadora, tem em seu 
portfólio a Vai Voando, com 282 lojas e a rede 
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de franquias da Flytour Serviços de Viagens, com 
74 unidades. A frente da primeira loja da rede, no 
Nordeste, está Carol Asencio, empresária com 
32 anos de profissão, sendo 24 deles na antiga 
companhia e os últimos 18 anos atuando no 
mercado regional de Sergipe. 

Paulista, de São Bernardo do Campo, 
Carol se mudou em 2002, para Salvador, 
para atuar como funcionária da recém loja 
lá inaugurada. Em 2005, seguiu para Sergipe 
para começar, ao lado de seu sócio e marido, 
Valber Ribeiro, a expansão da mesma marca 
por lá. No mesmo ano, abriu a primeira loja do 
estado, em Aracaju. Desde então, inaugurou 11 
unidades entre próprias e franquias, tanto na 
capital quanto em outras cidades do interior, 
atuando como master franqueada. 

https://cinformonline.com.br/
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Carol está entusiasmada com o desafio de 
iniciar a expansão da marca em Sergipe. “Tenho 
uma grande empresa comigo, que me enxerga 
e enxerga o que eu preciso apresentar pro 
mercado sergipano. A BeFly é uma franqueadora 
que nos proporciona todas as ferramentas de 
backoffice, mas nos dá liberdade de trabalharmos 

CAPA DA SEMANA

Inauguração contou com presença de clientes, empresários e trade
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com diversos parceiros, como uma empresa 
multimarcas, o que aumenta nossa oferta e 
permite um atendimento customizado para a 
necessidade dos nossos clientes”, vamos trazer 
ofertas e produtos exclusivos para o mercado 
para os sergipanos, comenta. 

“O setor do turismo teve um resultado 
acima da expectativa prevista para 2022, com 

CAPA DA SEMANA

Carol está entusiasmada com o desafio 
de iniciar a expansão da marca em Sergipe



ANO 4 - ED. 279- 13/2/2023  -  141   

5/6CAPA DA SEMANA

desempenho muito melhor que 2019. Acredito 
que 2023 venha ainda com mais força. Esse é o 
melhor momento para chegarmos no Nordeste. 
E não poderia ter melhor pessoa para iniciar essa 
história em Sergipe do que a Carolina.  Toda 
a trajetória dela no turismo e conhecimento 
da região será fundamental para a chegada 

Carol Asencio atua no turismo há 32 anos em Sergipe
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da marca no estado”, diz o vice-presidente de 
negócios da BeFly, Luciano Guimarães.  

CONCEITO DAS LOJAS BEFLY TRAVEL
A grande novidade é que a rede de franquias 

contará com produtos exclusivos da BeFly, 
focados em entretenimento e viagens de 
experiência, além de ser uma agência multimarcas 
e contar com mais de 30 operadoras, todas as 
companhias aéreas atuantes no mundo, mais de 
100 mil hotéis, cruzeiros marítimos e agências 
com serviços de câmbio. Aliado à tecnologia, o 
projeto da BeFly Travel é todo pensado para a 
experiência 360º do passageiro. 

As lojas BeFly Travel têm cara de férias. 
Os espaços são mais descontraídos e ao 
mesmo tempo aconchegantes. A tecnologia é 
amplamente utilizada para promover destinos, 
produtos e serviços. A primeira loja foi aberta em 
outubro de 2022 no Shopping ABC, em Santo 
André, em São Paulo.

6/6CAPA DA SEMANA

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
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SOCIEDADE

O assessor de imprensa Felipe Martins, que 
responde pela Be Fly Aracaju, também esteve 
presente no evento de inauguração recebendo 
a imprensa e influenciadores convidados. A 
franquia foi inaugurada na última segunda-feira na 
capital sob o comando da empreendedora que é 
referência em turismo no estado, Carol Asencio. l
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Após dois anos, a master coach, Cecília 
Machado, retornou a realizar seus treinamentos 
com o lançamento do projeto ‘A Jornada do 
Autoconhecimento’ que ocorreu neste fim de 
semana em Aracaju e promoveu transformações 
em 15 participantes. Cecília Machado é altamente 
qualificada e ofereceu aos participantes, 
ferramentas e técnicas efetivas para explorarem 
suas verdadeiras paixões e propósitos de vida. 
Priscila Escócio participou do treinamento e disse 
que ganhou uma nova perspectiva sobre suas 
escolhas, relacionamentos e objetivos de vida. l
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O jornalista e colunista social Dênison Ventura 
passou por um procedimento de lobuloplastia, 
na última segunda-feira, 6, com a cirurgiã plástica 
Dra. Aline Fioravanti. O procedimento é simples, 
feito com anestesia local e é indicado para corrigir 
a estética da região do lóbulo da orelha. Este é o 
segundo procedimento que Denisson faz com a 
Dra. Aline, que faz parte da Sociedade Brasileira 
de Cirurgia Plástica. Ele já tinha realizado uma 
alectomia para correção de nariz. l
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Com objetivo de possibilitar aulas práticas aos 
estudantes da Fanese, o diretor-geral da instituição, 
Marcel Ramos, firmou parceria com o 28° 
Batalhão dos Caçadores através do comandante, 
o Tenente-Coronel Leandro. O encontro contou 
com a presença do Coronel R/1 Leão, assessor de 
Relações Institucionais, Parlamentares do Batalhão, 
do Coronel Pracz e também do coordenador do 
curso de Direito da Fanese, Major Edson Oliveira. 
A parceria vai possibilitar aulas práticas aos 
estudantes, possibilitando a oportunidade de 
fazer simulações com atividades administrativas 
no Batalhão, oportunidade de integração dos 
jovens ao meio militar, além da realização de 
ações sociais em prol da comunidade. l
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Dr. Lucas Vaz chega a Aracaju com a sua 
residência em Nutrologia completa e com louvor 
pelo Hospital Felicio Rocho. O Médico é estudioso 
e estará em nossa cidade atendendo no Centro 
Médico Nossa Senhora do Carmo com a medicina 
voltada para a qualidade de vida, emagrecimento, 

5/12SOCIEDADE

Ruy Craveiro está  
satisfeito com 
o crescimento 
do Grupo Pele 
na cidade. O 
administrador 
geral da 
top clínica 
disponibiliza 
os melhores 
tratamentos, 
dermatologistas 
com doutorado 
e tecnologia de 
ponta.  Ruy disse 
a este Colunista que já prepara a inauguração 
para a Sociedade, cuja data será divulgada, 
ressaltando que a Pele já está em franco 
funcionamento, inclusive aos sábados! l
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ganho de massa muscular, mas também com 
uma vertente humana e profunda para pacientes 
oncológicos: isto será revolucionário em nosso 
Estado. Parabéns pela residência. Aqui, com os 
preceptores: dr. Eduardo Paulo Coelho, dra.Letícia 
Gontijo e dra.  Simone Chaves l
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A Rede Primavera inicia o ano com a realização 
do processo seletivo para o Programa de 
Residência Médica em Medicina Intensiva, para o 
preenchimento de duas vagas. Oito candidatos 
fizeram a prova teórica e em seguida eles 
foram submetidos a uma avaliação de currículo. 
Segundo o supervisor do programa, Dr. André Luiz 
Veiga, no período de três anos, os futuros médicos 

7/12SOCIEDADE

O empresário 
da Sommare 
Imobiliária, o 
advogado Bruno 
Fraga - com a 
noiva Danielle 
Martins - prestigiou 
o casamento de 
Jouberto Uchôa 
Neto e Gabriela 
Barreto ocorrido 
no último sábado 
em uma Casa 
de Eventos da cidade ao sonzaço de Luan 
Estilizado. Amigos de longas datas, Bruno Fraga 
e Jouberto Uchôa Neto divertiram-se bastante. 
Felicidade a todos! l
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residentes irão se especializar no atendimento ao 
paciente crítico, com a oportunidade de vivenciar 
as rotinas das UTI´s do Hospital Primavera. A 
unidade conta com uma equipe de diaristas 
e proporciona as melhores evidências para o 
cuidado com a saúde, além de uma tecnologia de 
alta qualidade. A coordenadora do CEP - Centro 
de Ensino e Pesquisa da Rede Primavera, Dra. 
Viviane Camargo, disse que desde o ano passado 
o programa passou a ser de acesso direto, ou 
seja, sem que tenha feito alguma residência antes, 
e possui o certificado pela Comissão Nacional de 
Residência Médica (CNRM). l

Para acompanhar o lançamento do programa que 
visa aprimorar a qualidade do atendimento de 
clientes, o CEO da CHIP - empresa de Tecnologia 
da Informação - Marcos Rabelo, visitou a sede 
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O sol entrou em aquário 
e a linda Izabella OHara 
completou seus 34 
anos no último dia 02 
de fevereiro. Escrivã de 
Polícia Civil, Izabella, 
adora viajar, cuidar de 
animais e ler livros nos 
mais variados temas. l

9/12SOCIEDADE

da Dell no Brasil, na 
cidade de Eldorado 
do Sul, no Rio Grande 
do Sul. Na visita, 
que aconteceu no 
dia 26 de janeiro, 
Marcos também se 
encontrou com o 
diretor de Canais da 
Dell Technologies no 
país, Fabiano Ornelas, 
para apresentar o 
balanço e análise dos 
resultados alcançados 
em 2022, destacando a permanência da CHIP no 
nível mais alto da Dell que é o nível Titanium. l
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A Fazenda Vidam Escurial recebeu sergipanos e 
turistas de diversos estados do país, funcionários 
da Caixa Econômica Federal que comemoraram 
os vencedores do ‘Concurso de Talentos 
das Artes’, no luxuoso Festival de Cultura e 
Gastronomia.  O evento começou com a melhor 
culinária nordestina assinada pelo Fuego e logo 
em seguida, iniciou a programação cultural que 
contou com Calcinha Preta, Amorosa e muitas 
surpresas que emocionaram quem viveu esta 
experiência incrível na fazenda colonial. l
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Dando continuidade aos trabalhos legislativos, 
com o retorno das sessões da Câmara Municipal 
de Aracaju, o vereador Ricardo Marques 
(Cidadania) foi reconduzido à Comissão 
de Obras e Transportes da Casa e segue 
desenvolvendo o trabalho que começou em 
2021 com o compromisso de estar perto do 
povo, conhecendo a realidade de cada região 
e buscando alternativas para solucionar os 
problemas. O parlamentar está sempre nas ruas 
fazendo fiscalizações das obras e do investimento 
dos recursos públicos e é o maior defensor da 
realização da licitação do transporte público que 
passa por uma situação precária. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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ROTEIRO CULTURAL

BARRA FOLIA 
O tradicional carnaval da Barra dos Coqueiros – 
um dos maiores de Sergipe – está de volta para 
a alegria dos foliões que estavam com saudades. 
Após dois anos de paralisação devido à pandemia 
da Covid-19, a Prefeitura Municipal preparou o 
Barra Folia que acontecerá de 18 a 21 de fevereiro. 
A programação oficial do Barra Folia foi lançada 
no dia 3 de fevereiro durante solenidade que 
contou com a presença de autoridades do 
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município e imprensa. Na ocasião, o prefeito 
da Barra dos Coqueiros, Alberto Macedo, e o 
coordenador do Barra Folia, Roosewelt Pereira, 
deram mais detalhes sobre os festejos de 
carnaval. A festa terá, ao todo, 19 atrações: O 
Kanalha, Cheiro de Amor, Edcity, Guig Ghetto, 
Valneijós, Bruninho Top7, Devinho Novaes, André 
Jeito de Ser, Dan Vasconcelos, Kaelzinho Ferraz, 
Jam & A Karreta, Matheus Freitas, Pank10, Art 
Mania, Banana Nativa, Bete Evany, Cid Natureza, 
Quinto Round e Danielzinho Jr.l

2/6ROTEIRO CULTURAL
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HENRIQUE E JULIANO E XAND AVIÃO 
Henrique e Juliano, Xand Avião e Rafinha Big 
Love serão as atrações do Folia que acontece 
dia 16 de março, na Arena de Evento, em frente 
ao Shopping Riomar. O evento será dividido 
em duas áreas: área Prata e Ouro. A área Prata 
possui banheiros exclusivos, decoração, food park 
e bares. Já a área Ouro conta com um espaço 
coberto, decoração especial, piso easyfloor, bares, 
banheiros em containers climatizados, food park 
e espaços instagamáveis. Os ingressos já estão à 
venda no site do Guichê Web. l

3/6ROTEIRO CULTURAL
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HUMORISTA 
RENATO 
ALBANI EM 
ARACAJU
Com o show 
“Assim 
Caminha a 
Humanidade”!, 
o humorista 
Renato Albani 
se apresentará 
em Aracaju, 
dia 14 de abril. 
O espetáculo acontecerá no Teatro Tobias 
Barreto, a partir das 21h. Em seu quarto show 
solo, o humorista retrata os anos 1.990 e 2.000. 
No texto, utiliza de suas referências com 
programas de auditório, desenhos animados, 
amigos de infância e relacionamento familiar 
entre pais e filhos. Neste novo show, a plateia 
se identifica imediatamente com os textos 
que são simples e diretos, buscando o riso e 
muita diversão. O show possui classificação 
indicativa de 16 anos. Os ingressos estão sendo 
vendidos na bilheteria do teatro e através do 
site Ingresso Digital. l
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SKANK RETORNA A ARACAJU 
COM TURNÊ DE DESPEDIDA
Os fãs sergipanos da banda Skank já 
podem anotar na agenda! O grupo mineiro 
vai aterrissar em Aracaju com a turnê de 
despedida. O show será na noite de quinta-feira, 
9 de março, a partir das 21 horas, no Centro de 
Convenções AM Malls Sergipe, localizado na Av. 
Pres. Tancredo Neves, 4444 – Inácio Barbosa. 
A realização é da Multi Entretenimento e 
Augustus Produções. Os ingressos já podem ser 
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adquiridos na loja EFS (RioMar Shopping) e Mauí 
Food Park ou através do site www.ticket360.
com.br. Com quase 30 anos de carreira, o 
Skank já ouviu muito que faltou “esta” ou 
“aquela” música, pois na “Turnê da Despedida”, 
que celebra a história da banda antes de sua 
separação por tempo indeterminado, o desafio 
é encaixar num mesmo roteiro tudo o que 
esses caras já deixaram gravado no coração do 
público desde o comecinho dos anos 1990. E é 
nessas horas retrospectivas que a gente vê que 
foi muita coisa – mesmo para generosas duas 
horas (ou mais!) de show. No palco, o Skank 
sobe com a formação que o consagrou como 
uma das maiores bandas do país: Samuel Rosa 
(guitarra e voz), Lelo Zanetti (baixo), Henrique 
Portugal (teclados) e Haroldo Ferretti (bateria). 
No setlist, sucessos extraídos dos 16 álbuns de 
estúdio preenchem as mais de duas horas de 
apresentação: ‘Garota Nacional’, ‘Vamos fugir’ e 
‘Vou deixar’ são algumas das dezenas de faixas 
cantadas em coro pelo público. l

VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS
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CIRCULANDO

GRUPO NOIVAS & CIA 
Com muito bom gosto, requinte e sofisticação, 
o Grupo Noivas & Cia é referência em Sergipe 
no segmento de aluguel de trajes finos para 
casamentos, aniversários, festas de debutantes 
e demais cerimônias. Com atendimento de 
primeira feito pelo casal Júnior e Zilmar, os 
clientes se sentem acolhidos desde o primeiro 
contato, passando pela escolha do traje com 
toda a orientação dos profissionais, até a 
realização do momento importante com o look 
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confortável e de excelência. O grupo conta 
com duas lojas localizadas na Rua Própria,68,  
no Centro de Aracaju. Junior atende os homens 
e na frente da Loja, tem a outra com a grande 
variedade de roupas para as mulheres, 
sob o comando de Zilmar. É um serviço de 
excelência que conta com peças de luxo e 
sofisticadas que são alugadas com preço justo. 
O acolhimento de cada cliente que chega 
cheio de sonhos e expectativas, faz toda a 
diferença. O atendimento é feito com horário 
marcado. Siga o Instagram ‘Grupo Noivas & Cia 
@NoivasECiaOf e marque agora mesmo a sua 
visita e comece a sonhar com o dia especial! l

VAILTON LINHARES CERIMONIAL 
O assessor e cerimonialista Vailton Linhares  
já está no mercado de eventos sociais há 
10 anos e se destaca cada vez mais. No 
ano de 2022 realizou mais de 60 eventos 
entre casamentos, aniversários e festas 
corporativas. O que sempre é destaque em sua 
assessoria é o cuidado com a particularidade 
de cada evento, que de acordo com os seus 
assessorados é um dos diferenciais em seu 
trabalho. Vailton Linhares atua em todos 

2/12CIRCULANDO
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os segmentos de eventos sociais, mas foi 
na área de casamento que se especializou. 
Em 2022 mostrou a importância do seu 
trabalho e conquistou o prêmio de destaque 
no ano. Quer começar a sonhar com o seu 
evento? Entre em contato agora mesmo 
com o profissional e comece a sonhar. Ele 
vai fazer o planejamento para atender as 
suas necessidades e com certeza vai superar 
expectativas. Entre em contato através do 
Instagram @VailtonLinharesCerimonial l

3/12CIRCULANDO
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NAVARRO COMUNICAÇÃO
A Navarro Comunicação ganhou uma nova 
identidade visual assinada pelo design 
diagramador José Altemar da       @alpha.insider! 
A empresa comemora 5 anos de atuação em 
Sergipe, Bahia e Alagoas prestando serviços com 
excelência levando o cliente para ser destaque na 
mídia com apoio dos parceiros da imprensa. Siga 
o Instagram    @navarrocomunicacao também!l
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https://www.instagram.com/navarrocomunicacao/
https://www.instagram.com/alpha.insider/
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ANA RABELO - 
SALÃO 
DE FESTAS E 
EVENTOS 
Realizar sonhos 
é a missão 
mais valiosa e 
que exige foco, 
responsabilidade e 
determinação. Há 
mais de 10 anos 
trabalhando no 
ramo de eventos 
em Aracaju, Ana 
Rabelo sempre sonhou em ter seu próprio negócio 
e ser a protagonista na vida profissional, foi então 
que em novembro de 2019 decidiu lançar a sua 
aposta na categoria de Salão e Espaços para festas 
com o ‘Ana Rabelo Eventos’ localizado na Coroa 
do Meio, zona sul de Aracaju. Com atendimento 
de primeira, o local é sofisticado e adequado pata 
receber o seu evento com a melhor qualidade. 
Entre em contato contato com a anfitriã e comece 
a sonhar com o seu próximo evento no Ana 
Rabelo. Entre em contato através do Instagram     
@AnaRabeloEventos l
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MAESTRIA DECOR 
A Maestria Decor, 
com pouco mais de 4 
anos no mercado de 
eventos, se destaca 
com o seu trabalho 
e forma de realizar 
sonhos em decoração. 
No ano de 2022, 
se destacou ainda 
mais nos eventos 
de casamento, por 
conseguir imprimir a 
identidade e desejo de 
seus clientes em cada decoração, com o seu 
toque profissional, mas sempre respeitando o 
desejo e a particularidade de cada casal. 
Wellington Santos é quem está à frente 
da empresa e leva o nome da Maestria 
Decor durante esses anos. Um verdadeiro 
sucesso quando o assunto é decoração de 
eventos e você pode levar esse bom gosto 
e sofisticação pata fazer a sua festa com 
muito glamour, elegância e sucesso. Entre em 
contato agora mesmo através do Instagram                            
@MaestriaDecorOf l
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VAI VOANDO 
LIMA TURISMO
Sergipe recebeu 
a franquia da 
agência ‘Favela 
Vai Voando’ 
que chegou 
em parceria 
com a ‘Lima 
Turismo’. A loja 
fica localizada 
na Avenida 1 
- número 149 
– no Conjunto 
João Alves, em 
Nossa Senhora 
do Socorro. 
Referência no 
turismo nacional 
desde 2009, 
a agência se 
destaca com 
a proposta de 
fazer pacotes de 
viagens para todos os públicos com destino 
para qualquer local do Brasil com passagens 
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aéreas ou de ônibus e hospedagem nos 
melhores estabelecimentos com preços 
baixos. Agora é possível viajar e se programar 
para pagar em até 12 vezes no boleto (sem 
consulta ao SPC e Serasa) ou no carão de 
crédito. Visite a loja e comece a planejar as 
suas próximas viagens. Outras informações 
através do número (79) 9 8155-0163 e do 
Instagram @Vai_Voando_LimaTurismo. l

RICTHELI TRAJES
Pensou em escolher roupas para festas como 
casamentos, formaturas, aniversários ou 
solenidades? Pensou logo em Rictheli Trajes! A loja 
tem os melhores trajes para homens, mulheres e 
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ARRUMADÍSSIMO COZINHA AFETIVA
A empresária e gastróloga Dally Fonseca comemora 
o sucesso do Arrumadíssimo Cozinha Afetiva com 
a grande demanda nos finais de semana. Agora 
Dally começa a ir mais longe e assumir comando 

crianças. Peças com muito bom gosto, sofisticação 
e o melhor atendimento da cidade. A visita pode 
ser agendada com antecedência para  a sua maior 
comodidade. Alugue seu traje  Rictheli que fica 
localizada na Avenida Hermes Fontes, 1028, no 
Bairro Suíssa com atendimento vip de Elisangela e 
Catarine. Outras informações através dos números 
(79) 99961-0671 ou 98827-8424. l
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O REI BARBEARIA
Seguindo os protocolos necessários e 
recomendados pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e decretos governamentais. O Rei 
Barbearia se destaca em Aracaju pelo atendimento 
diferenciado, capacitação dos profissionais, bom 
gosto e localização privilegiada. A barbearia 
foi ampliada e atende os clientes com horário 
marcado, mantém o distanciamento, oferece 
álcool gel e um serviço de primeira. A equipe 
comanda pelo barbeiro Pitcheu está sempre pronta 
para atender a todos. Os cantores Gustavinho 

do cardápio de eventos. Então é uma ótima opção 
para garantir que a festa de confraternização ou 
aniversário vai contar com o melhor da culinária. o 
cuidado, bom gosto e tempero de Dally fazem toda 
a diferença e quem contrata aprova e quer mais. 
Tudo feito com muito amor. O cardápio é variado 
e conta com uma diversidade como feijoada, 
arrumadinho, baião de 2, arretado, rabada, 
buchada, sarapatel e tem sobremesa também. 
Parabéns a Dally pela qualidade e dedicação. Siga 
o Instagram @ArrumadissimoAju ou entre em 
contato através do número (79) 99975-0758 ou 
do WhatsApp (79) 99946-0758. l
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MALHARIA VEOMAR
Localizada no Centro de Nossa Senhora da 
Glória, a Malharia Veomar se destaca na 
produção de confecção de fardas, abadás 
e camisas personalizadas, jalecos, pijamas, 
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Playboyzinho e Rodrigo Bomfim passam sempre 
por lá antes dos shows e lives. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure Vera. O Rei 
Barbearia fica localizado na Rua Deozano Vieira 
Freitas, no Bairro Grageru, fica atrás da Pirelli da 
Avenida Hemes Fontes. Faça agora mesmo o 
agendamento do seu horário através dos números 
(79) 3085-6662 ou 9 9890-8960. l
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VOLTAR PARA
ÍNDICE GERAL

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

baby-doll e 
máscaras 
que 
agora são 
acessórios 
obrigatórios 
e todos 
precisam 
usar para 
se proteger 
contra 
o novo 
coronavírus. 
Em pouco 
tempo, a 
malharia 
se tornou 
referência e passou a atender demandas de 
todo o estado. O segredo do sucesso é o 
bom gosto, cuidado e comprometimento da 
proprietária Verônica. Faça agora mesmo seu 
pedido através do número (79) 99873-0024 e 
siga o Instagram @malharia_veomar l



ANO 4 - ED. 279 - 13/2/2023 – 174

Estatística responsável: Drielly Rodrigues 
Registro CONRE 10.591 5° Região

Rua Sílvio César Leite nº 90 – CEP49055-540 – Salgado Filho Aju/SE 
Telefone: (79) 3085 - 0554  – CNPJ 35.851.783/0001-00

SUPERINTENDENTE
Edvar Freire Caetano 

PUBLICADO EM DIGITAL DESDE 17 DE JULHO DE 2017

DEPARTAMENTO COMERCIAL 
DIRETOR: Elenaldo Santana        Fone: (79) 9.9949-9262
EMAIL: comercial@cinformonline.com.br

CINFORMONLINE
Habacuque Villacorte DRT | 947/SE 
habacuquevillacorte@gmail.com (Freelancer)

EDITORAÇÃO ELETRÔNICA
Altemar Oliveira 
oliveiraltemar@gmail.com

OLHO VIVO
Fredson Navarro | DRT | 1145 
Navarro Comunicações ME | jornalistanavarro@gmail.com

CADERNO SÁUDE
Diário de notícias de sergipe

COLUNISTAS
Ermerson Porto  | Café com História

Irineu (Neu) Fontes  | O som da História
Leo Mitaraquis | Datilografando

As colunas e artigos assinados são de 
responsabilidade exclusiva dos seus autores

Profª Ednalva F. Caetano | Cantinho da Crônica

jornalistaandrecarvalho@gmail.com

contato@sergipepress.com.br

Jornalista | André Carvalho (79)  9.8807-2288

jornalista DRT | 591/SE 

MUNICÍPIOS  E ESPORTE
Sergipe Press Ltda
Jornalista | Keizer Santos


	CINFORM
	FALE CONOSCO
	MUNICÍPIOS
	CADERNO DE SAÚDE
	VEÍCULOS
	OLHO VIVO

